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Le Président Tebboune dément catégoriquement 
avoir interdit les importations

L’Algérie condamne 
fermement l’attaque 

terroriste perpétrée au 
nord du Burkina Faso

Exfiltration clandEstinE d’amira Bouraoui: 

Quatre accusés placés en détention provisoire

Une terroriste franco-libanaise 
arrêtée à l’aéroport d’Alger

Avant Hier, le lundi 20 février 
2023, le Président de la 
République, Abdelmadjid 

Tebboune avait présidé une réunion 
du Conseil des ministres lors de 
laquelle plusieurs dossiers avaient 
été abordés et durant laquelle aussi le 
Chef de l’Etat avait ordonné plusieurs 
mesures.
Aujourd’hui et au lendemain de 
ce conseil des ministres, l’Algérie 
Presse service (APS) publie un article 
dans lequel, elle relate la colère et le 
mécontentement de Tebboune, par 
rapport à la persistance de certaines 
(passivité et bureaucratie).
En effet, selon l’APS « le communiqué 

du Conseil des ministres  est à « 
décrypter » et surtout à lire « entre 
les lignes ». Qualifiant aussi cela de 
« coup de gueule ». Affirmant aussi 
que « le président est réellement en 
colère, il n’est pas du tout content de 
la cadence de traitement de nombreux 
dossiers par le gouvernement. »
Cette même source écrit dans 
son article que « Des échéances 

très « élastiques », des chiffres « 
approximatifs », des décisions qui « 
perturbent » le quotidien des citoyens 
et celui des opérateurs économiques, 
ont fait sortir le président de ses 
gonds. »
Dans ce sens, l’APS a évoqué 
l’importation, démentant même le 
fait que Tebboune ait interdit cette 
dernière. « Le président œuvre pour 
une Algérie ouverte sur le monde, non 
pas pour un pays fermé. Il n’a, à aucun 
moment, interdit les importations, « 
l’autosuffisance n’existe dans aucun 
pays au monde, les importations sont 
nécessaires ». » Précisant que le Chef 
de l’Etat « a plutôt exigé la fin de 

l’anarchie. ». Précisant aussi que ce 
dernier « a exigé d’assainir le secteur 
pour mettre fin aux surfacturations, 
source de transferts illégaux 
d’importantes sommes en devises, qui 
se chiffrent en milliards de dollars. »
Ce même source, précise également 
que « cette opération d’assainissement 
du fichier des importateurs a permis 
de démasquer et de supprimer un 
important nombre d’importateurs, 
dont le chiffre a chuté de 43.000 
importateurs à 14.096 enregistrés au 
registre de commerce. »
Qu’en est-il de la déconstruction des 
constructions illicites ?
En outre, l’APS revient aussi sur le 

dossier des constructions illicites, 
ayant fait l’objet de nombreuses 
instruction du Président de la 
République, durant le conseil des 
ministres d’hier. En effet, l’agence 
dément ce qui a été relayé par 
rapport à un ordre de Tebboune 
pour la destruction des constructions 
illégales.
« Le président n’a, à aucun moment, 
« ordonné » la destruction de 
constructions illicites, c’est plutôt de 
prendre des mesures pour que cela ne 
se reproduise plus à l’avenir. Il faut 
agir en amont, pas une fois la bâtisse 
construite et habitée. » Peut-on lire 
sur l’article de l’APS.

L’Algérie a 
condamné 
“fermement” 

l’attaque terroriste 
perpétrée dans la province 
de l’Oudalan au nord du 
Burkina Faso, ayant fait 
plusieurs victimes parmi 
les forces burkinabè, 
exprimant sa solidarité 
avec le Burkina Faso ainsi 
qu’avec tous les pays 
africains qui font face aux 
défis de la lutte contre 
le terrorisme, a indiqué 
mardi un communiqué 
du ministère des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 
l’étranger.
“L’Algérie condamne 
fermement l’attaque 
terroriste perpétrée dans 
la province de l’Oudalan 
au nord du Burkina 
Faso, ayant fait plusieurs 
victimes parmi les forces 
burkinabè et présente ses 
sincères condoléances 
et ses sentiments de 
compassion à ce pays frère 
ainsi qu’aux familles des 
victimes” et “exprime sa 
solidarité avec le Burkina 
Faso ainsi qu’avec tous 
les pays africains qui font 
face aux défis de la lutte 
contre le terrorisme”, lit-
on dans le communiqué.
“Sur la base des 

recommandations 
contenues dans le 
rapport du Président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 
au 36e sommet de l’Union 
africaine (UA), en qualité 
de coordonnateur des 
efforts continentaux de 
lutte contre le terrorisme 
et l’extrémisme violent, 
l’Algérie réitère son 
appel à redoubler et à 
coordonner les efforts 
aux plans régional 
et international pour 
éradiquer ce fléau et faire 
face à ses répercussions, 
dans le cadre d’une 
approche globale et 
multidimensionnelle”, 
selon la même source
L’Algérie “met l’accent 
sur la nécessité de 
renforcer les capacités de 
défense des pays africains 
pour juguler le risque 
terroriste qui menace la 
stabilité et entrave les 
efforts de développement 
sur le continent”, conclut 
le communiqué.

Le juge d’instruction près le 
tribunal de Constantine a 
ordonné le placement sous 

mandat de dépôt de quatre (4) accusés 
et la mise sous contrôle judiciaire 
d’une autre dans l’affaire d’exfiltration 
clandestine de la nommée Amira 
Bouraoui en direction de la Tunisie.
“En application des dispositions de 
l’article 11 du code de procédure 
pénale, le parquet de la République 
près le pôle pénal spécialisé de 
Constantine informe l’opinion 
publique qu’en date du 08/02/2023, 
des informations sont parvenues aux 
services de sécurité selon lesquelles 
la nommée Bouraoui Amira a quitté 
clandestinement le territoire national 
en direction de la Tunisie, bien que 
faisant l’objet d’une interdiction de 

sortie du territoire national (ISTN)”, 
lit-on dans le communiqué.
Ainsi, “le parquet a ordonné 
l’ouverture d’une enquête et la 
présentation des mis en cause devant 
la justice”, a-t-on précisé.
Les investigations ont révélé que “la 
concernée a quitté clandestinement le 
territoire national à l’aide d’un réseau 
criminel organisé pour le trafic illicite 
de migrants, dont un taxieur clandestin, 
un fonctionnaire au niveau du passage 

frontalier et d’autres individus avec la 
complicité d’un journaliste, un de ses 
proches et sa mère”.
“En date du 19/02/2023, les cinq mis 
en cause ont été présentés devant le 
parquet près le pôle pénal spécialisé 
qui, en vertu d’une requête introductive 
pour mener une enquête judiciaire, 
a porté à leur encontre les chefs 
d’inculpation suivants: constitution 
d’association de malfaiteurs, sortie 
illégale du territoire national et trafic 
illicite de migrants par un groupe 
criminel organisé”.
“Après audition desdits inculpés, 
le juge d’instruction a ordonné le 
placement sous mandat de dépôt de 
quatre inculpés et la mise sous contrôle 
judiciaire d’une autre”, conclut la 
même source.

Les éléments de la sureté 
nationale ont procédé à 
l’arrestation d’une terroriste 

qui s’apprêtait à entrer au territoire 
national. Notamment, via l’aéroport 
international de Houari Boumediene 
à Alger.
De nationalité père franco-libanais et 
d’une mère jordanienne, la terroriste 
a été arrêté, par les services de la 
sécurité nationale, en compagnie d’un 
ressortissant algérien qui s’est lié à 
elle par le biais d’un mariage blanc.
Aéroport d’Alger : arrestation d’une 
terroriste franco-libanaise
Il s’agit de Shahinaz Khorchid née à 
Marrakech au Maroc. Cette dernière 
avait rejoint la Syrie, dans des zones 
contrôlées par des « djihadistes ». Et 
ce, avant de fuir vers la Turquie et de 
s’exfiltrer vers l’Europe.

Selon l’enquête menée par les services 
de sécurité algériens, Shahinaz 
Khorchid avait suivi des formations 
poussées pour intégrer des groupes 
« djihadistes. Et fait également office 
d’un agent de renseignement au profit 
des groupes qui l’ont recruté.
Après avoir été auditionnée par les 
éléments de la police nationale, 
cette terroriste franco-libanaise a été 
présentée devant la justice, le mardi 21 
février dernier. Et ce, conformément 
à la réglementation et les lois contre 
le terrorisme et le crime organisé.
Cinq personnes arrêtées à l’aéroport 

d’Alger
L’aéroport international d’Alger 
fait souvent face à de nombreuses 
arrestations intervenant dans le cadre 
de plusieurs dossiers. Dans un autre 
sillage, la semaine dernière, le tribunal 
correctionnel de Dar El Beida a traité 
l’affaire de cinq personnes accusée de 
transfert illicites de marchandise.
Il est question d’un agent douanier 
et une femme de ménage exerçant au 
niveau de l’aéroport d’Alger. Ainsi 
que trois autres commerçants. Ces 
derniers transportaient illicitement 
de la marchandise depuis Dubaï vers 
Alger. Le tribunal chargé de cette 
affaire a prononcé à l’encontre de ces 
accusés quatre ans de prison ferme 
associée à une amende de 200 000 
dinars algériens.
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Réguler la commercialisation des viandes

Viandes rouge et blanche à 1200 DA et 350 DA à partir de cette date

Mesures prises pour assurer la disponibilité 
des produits de base durant le Ramadhan

Les dernières années les 
marchés des produits 
alimentaires en tous genres 

(viandes, lait, semoule, farine, 
fruits et légumes…) ont connu 
deux phénomènes qui ont mis à 
mal le consommateur algérien, 
qui sont la hausse des prix mais 
aussi les pénuries. Et c’est 
pourquoi l’Etat a tenté de mettre 
en place des mesures et stratégies 
qui puissent mettre fin à ces deux 
phénomènes.
C’est dans ce contexte, que le 
ministre du Commerce et de 
la Promotion des exportations, 
Kamel Rezig, a informé hier, le 
mardi 21 février à Alger qu’une 
série de mesures avait été prise 
pour assurer la régulation de 
l’approvisionnement du marché 
en fruits et légumes, viandes et 
lait subventionné.

Quelles mesures pour réguler le 
marché du lait en Algérie ?
Lors d’une séance d’audition 
devant la Commission de 
l’agriculture, de la pêche et de 
la protection de l’environnement 
de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), présidée par 
Ali Ben Sebgag, président de 

la commission, Kamel Rezig 
a précisé que ces mesures 
prises pour « pallier les 
dysfonctionnements dans la 
production et la distribution du 
lait subventionné« , prévoient des 
quotas supplémentaires mensuels 
du lait en poudre au profit de 124 
laiteries publiques et privées, qui 

viennent s’ajouter aux quotas 
actuels estimés à 14.579 tonnes ».
En outre, le premier responsable 
du secteur du commerce en 
Algérie a affirmé que le ministère 
va recourir aux laiteries non 
contractuelles avec l’Office 
national interprofessionnel du lait 
et produits laitiers (ONIL) pour 
répondre aux besoins nationaux, 
et ce après « la révision de la carte 
de distribution du lait en poudre 
», annonçant le parachèvement de 
l’élaboration et de l’actualisation 
de la cartographie nationale 
des laiteries contractuelles 
avec l’ONIL, et de celles des 
distributeurs agréés et des 
détaillants.
Faisant savoir également que 
son ministère avait proposé 
de « ne pas accepter les offres 
portant sur l’approvisionnement 

en lait subventionné dans le 
cadre des marchés publics, et 
de le remplacer par le lait frais, 
produit localement, dans le but 
de d’encourager la production 
nationale ».
Qu’en est-il de la régulation du 
marché des viandes ?
Pour ce qui est des viandes, 
Kamel Rezig a présenté devant 
la Commission parlementaire 
la stratégie du ministère pour 
la commercialisation des 
viandes, en coordination avec le 
ministère de l’Agriculture et du 
Développement rural.
Pour conclure, pour ce qui du volet 
relatif au contrôle, les services 
de contrôle ont mené 313.783 
interventions en 2022, qui se 
sont soldées par l’établissement 
de 13.729 procès de poursuite 
judiciaire, selon le ministre.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafid Henni, a 
confirmé aujourd’hui, le mardi 
21 février 2023, que la viande 
rouge sera commercialisée, à 
partir de la première semaine 
de mars prochain à travers le 
marché national, au prix de 
1200 dinars le kilogramme. Et 
ce lors d’une déclaration à la 
presse en marge de sa visite de 
travail et d’inspection dans la 
wilaya de M’sila.
Mohamed Abdelhafid Henni a 
ajouté, qu’en ce qui concerne 
la viande blanche, des mesures 
ont été prises en coordination 
avec une institution affiliée au 
secteur, représentée par l’Office 
National de l’Alimentation 
du Bétail (ONAB). Afin de la 
fournir au prix de 350 dinars le 
kilogramme, avec l’ouverture 
de 400 points de vente à travers 
le pays.
Le premier responsable du 

secteur agricole en Algérie 
a confirmé que des points 
de vente de viande seront 
répartis au niveau de toutes 
les communes du pays. La 
quantité de production de lait 
sera également augmentée pour 
atteindre le confort dans cet 
aspect.
Pour conclure, le ministre 

de l’Agriculture, Mohamed 
Abdelhafid Henni a rassuré 
quant à l’abondance de légumes 
et de fruits, malgré les prix 
élevés de certains produits 
saisonniers pour les fruits et non 
saisonniers pour les légumes.
Vers la modernisation 
progressive du secteur agricole 
en Algérie

Lors de cette même visite 
de la wilaya de M’Sila, le 
ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural, Mohamed 
Abdelhafid Henni a affirmé que 
les efforts de son département 
sont dirigés vers l’organisation 
et la modernisation progressive 
du secteur agricole à travers la 
mise en place d’une stratégie 

visant à assurer l’autosuffisance 
et la sécurité alimentaire.
Le ministre a souligné que les 
services de son département 
ministériel œuvrent à consolider 
les bases du secteur agricole 
en application des directives 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune par la 
consolidation de la sécurité 
alimentaire qui relève de la 
sécurité nationale, affirmant 
que les efforts de l’Etat se 
poursuivent pour organiser 
progressivement le secteur.
Henni a indiqué que grâce aux 
mesures prises, les besoins 
agricoles nationaux ont été 
satisfaits à 75 % dans 27 filières 
agricoles, ajoutant: « nous 
avons à titre prioritaire satisfait 
la demande à 100 % pour le 
blé et l’orge par le soutien aux 
agriculteurs et aux éleveurs et le 
travail se poursuit pour assurer 
le blé tendre par les acteurs du 
secteur ».

Le ministre de 
l’Agriculture et du 
Développement Rural, 

Mohamed Abdelhafid Henni 
a affirmé mardi à M’sila 
que “plusieurs mesures 
ont été prises pour assurer 
la disponibilité de tous les 
produits de base durant le 
mois de Ramadhan”.
Dans une déclaration à la 
presse en marge de sa visite 
de travail dans la wilaya de 
M’sila, le ministre a précisé 
que la dernière réunion 
du Conseil des ministres 

tenue sous la présidence du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a pris 
une série de décisions dont 
la création de commissions 
de contrôle au niveau des 
wilayas pour mieux répondre 
aux besoins des citoyens.
M. Henni a indiqué que 
“les viandes rouges seront 
disponibles sur le marché 
national dès la première 
semaine du mois de mars 
prochain à un prix fixé à 
1.200 DA le kg”, ajoutant 
que concernant les viandes 

blanches, “des mesures ont été 
prises en coordination avec 
l’Office national des aliments 

de bétail (ONAB), pour 
assurer leur disponibilité au 
tarif de 350 DA le kg à travers 

l’ouverture de 400 points de 
vente à travers le pays”.
Le ministre a affirmé que “des 
points de vente des viandes 
seront ouverts à travers 
l’ensemble des communes du 
pays et les quantités de lait 
produites seront augmentées 
pour plus d’aisance dans la 
distribution”, soulignant la 
disponibilité des légumes et 
fruits en dépit des prix élevés 
de certains fruits de saison et 
de certains légumes d’arrière-
saison.
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rEntrÉE ProfEssionnEllE:

Plus de 321.000 nouvelles places pédagogiques

Exposition interactive à l’université d’Alger 2 sur 
les inventions scientifiques allemandes

Le renforcement de la coopération 
en matière d’enfance examiné 

avec la représentante de l’UNICEF 
en Algérie

Faciliter aux personnes aux 
besoins spécifiques l’accessibilité 

des administrations publiques

Le secteur de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels propose 

plus de 321.000 nouvelles 
places pédagogiques, dans les 
différents modes de formation, 
en prévision de la prochaine 
rentrée professionnelle (2022-
2023) prévue le 26 février.
Dans ce cadre, le directeur de 
l’orientation, des examens et des 
homologations au ministère de la 
Formation et de l’Enseignement 
professionnels, Hadj Messaoud 
Rachid a déclaré à l’APS que 
“321.305 nouvelles places 
pédagogiques sont assurées par 
le secteur, en prévision de la 
prochaine rentrée, dont 82.124 
nouvelles places pour le mode 
de formation par apprentissage, 
contre 59.591 nouvelles places 

pédagogiques pour le mode de 
formation en présentiel et 2490 
pour la formation à distance”.
Sur l’ensemble de ces places, 
le secteur assure aussi “14.316 
nouvelles places pédagogiques à 
la formation des femmes au foyer, 
12.813 autres à la formation en 
cours du soir et 3670 places à la 
formation en milieu rural, outre 
495 autres places pédagogiques 
assurées dans le cadre du 
dispositif d’alphabétisation-
habilitation professionnelle”.
Le secteur propose, en outre, 
“82.790 nouvelles places 
pédagogiques à la formation 
des bénéficiaires de l’allocation 
chômage dans 105 spécialités 
relevant de 18 branches et filières 
professionnelles contenues dans 
la nomenclature des spécialités 

et branches professionnelles 
relevant du secteur, outre 
64 autres places en faveur 
des personnes aux besoins 
spécifiques, dont les handicapés 
moteurs”.
Il a assuré, à ce titre, de la 
mobilisation de tous les 
moyens matériels et humains 
nécessaires pour la réussite de 
cette entrée, à l’instar des outils 
techno-pédagogiques et de la 
programmation de 508 spécialités 
et de 23 filières professionnelles 

figurant dans la nomenclature 
des spécialités “établies selon 
les spécificités de chaque région 
et en fonction des exigences 
de l’économie nationale et des 
besoins du marché de travail en 
main-d’œuvre qualifiée”.
Le secteur met l’accent sur 
l’orientation des spécialités et 
offres de formation ouvertes 
vers les secteurs prioritaires 
dont l’hôtellerie, la restauration, 
le tourisme, le bâtiment, les 
travaux publics, l’agriculture, 
l’informatique, la numérisation, 
les télécommunications, 
l’électricité et l’électrique, 
ainsi que les techniques de 
managements et de gestion, a fait 
observer le même responsable.
Dans cette optique, il a rappelé 
les différentes dispositions et 

mesures prises par le secteur de 
la formation professionnelle en 
vue d’adapter ses spécialistes 
aux exigences de l’économie 
nationale, à l’instar du partenariat 
avec plusieurs secteurs et 
entreprises à travers la conclusion 
de plusieurs conventions.
Il a fait état, en outre, de 
l’introduction de nouvelles 
spécialités en prévision de 
cette entrée, dont la spécialité 
d’”opérateur de station de 
dessalement d’eau de mer”.
La période d’inscription a été 
prolongée jusqu’au dimanche 
prochain pour permettre aux 
demandeurs de formation de 
s’inscrire en vue de rejoindre 
les bancs de la formation 
professionnelle.

L’université Alger 2 de 
Bouzareah a abrité, 
lundi, une exposition 

interactive sur les différentes 
inventions scientifiques et 
technologiques allemandes, 
organisée par le Goethe-Institut 
et l’ambassade d’Allemagne en 
Algérie.
L’exposition, organisée dans 
le hall de la Faculté de langue 
allemande de l’université, 
comprend des inventions 
allemandes pionnières ayant 
contribué au développement 
scientifique et technologique à 
travers le monde, à l’instar de 
l’informatique, l’énergie, les 
communications, le transport, la 

médecine et l’optique.
Durant un mois, les étudiants 
peuvent s’enquérir de près de 
50 inventions allemandes de 
manière interactive ou à travers 
les supports audiovisuels en 
allemand ou en arabe.
A cette occasion, la vice-recteur 
de l’université d’Alger 2 chargée 
des relations extérieures et de la 
coopération, Mme Kaced Assia, 
a affirmé dans une déclaration à 
l’APS que l’exposition s’inscrit 
dans le cadre de “l’ouverture de 
l’université algérienne sur son 
environnement socioéconomique 
et sur l’étranger à travers la 
concrétisation d’un partenariat 
stratégique fondé sur l’intégration 

de la formation sur le terrain dans 
les programmes pédagogiques et 
les approches de formation”.
L’exposition donne aux 
étudiants du Département de 
langue allemande “l’occasion 
de s’informer sur les inventions 
allemandes dans différents 
domaines, afin de les motiver 
à accéder au monde de 
l’entreprenariat et des micro-

projets, conformément à la 
politique de l’Etat visant 
à impliquer les diplômés 
universitaires dans la démarche 
de développement”,  a expliqué 
Dr Assia Kaced.
De son côté, Mohamed Nouah, 
maître de conférences à la 
Faculté de langue allemande 
et vice-doyen de l’université 
chargé de la pédagogie, a 
souligné l’importance d’une 
telle manifestation, qui vise, 
a-t-il dit, à “renforcer le lien 
entre les entreprises étrangères 
d’investissement et l’université 
et faire de cette dernière 
un partenaire actif dans le 
développement économique”.

Pour sa part, le directeur du 
Goethe-Institut, M. Klaus 
Brodersen, a exprimé sa fierté 
de travailler avec l’université 
algérienne à travers l’organisation 
de cette exposition, qui retrace 
le parcours du développement 
des sciences en Allemagne, 
notamment dans les domaines 
de la santé, de l’optique et de 
l’énergie, soulignant que l’institut 
“espère que les étudiants de la 
Faculté de langue allemande 
et autres bénéficieront de cette 
exposition, compte tenu de 
l’importance des inventions 
allemandes, dont les retombées 
positives sont visibles jusqu’à 
aujourd’hui”.

La ministre de la Solidarité nationale, de la 
Famille et de la Condition de la femme, 
Kaouter Krikou a examiné, dimanche, avec 

la nouvelle représentante du Fonds des Nations 
unies pour l’enfance (UNICEF) en Algérie, 
Katarina Johnsson, les moyens de renforcer la 
coopération bilatérale, indique un communiqué du 
ministère.
Mme Krikou a reçu Mme Katarina Johnsson au 
siège du ministère où “les deux parties ont évoqué 
les moyens de renforcer la coopération entre le 
secteur de la solidarité nationale et l’UNICEF 
au service de l’enfance en Algérie”, a précisé la 
même source.
La ministre a passé en revue “l’expérience de 
l’Algérie dans la prise en charge de l’enfance 
et la petite enfance, y compris les enfants aux 
besoins spécifiques, au niveau institutionnel et de 
l’enseignement spécialisé et pédagogique”, ajoute 
la même source.
La ministre a fait savoir que les projets de 
coopération programmés entre le secteur et 
l’organisation onusienne seront parachevés, 
précisant qu’un nouveau programme de 

coopération pour 2023 sera adopté, notamment 
en ce qui concerne le renforcement de l’opération 
de numérisation du secteur et la formation des 
formateurs des personnes aux besoins spécifiques”.
La représentante de l’UNICEF a”salué les efforts 
de l’Algérie dans la prise en charge de l’enfance, 
ainsi que son expérience relative à l’ouverture 
de classes spéciales pour les enfants aux besoins 
spécifiques dans des écoles ordinaires pour une 
meilleure  intégration en milieu scolaire”.
Mme Johnsson s’est dit “disposée à approfondir 
la coopération au service de l’enfance et à 
concrétiser le programme tracé entre les deux 
parties en 2023”.

Le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du Territoire, Brahim 

Merad a adressé une instruction aux walis 
de la République portant respect des normes 
architecturales nécessaires pour faciliter 
aux personnes aux besoins spécifiques 
l’accessibilité des structures et administrations 
publiques, a indiqué samedi un communiqué 
du ministère.
“En vue de renforcer le principe d’égalité 
dans l’accès aux prestations du service public 
et dans le cadre des efforts constants visant 
à consolider la relation entre le citoyen et 
l’administration, une instruction du ministre 
de l’Intérieur, des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du
Territoire, adressé le week-end dernier 
aux walis, a rappelé les mesures à prendre 
pour faciliter aux personnes aux besoins 
spécifiques l’accessibilité des différentes 
structures et administrations publiques, 
suivant les dispositions légales en vigueur, 
notamment le décret exécutif N 06-455 du 11 
décembre 2006”, lit-on dans le communiqué.

“Les walis de la République ainsi que les 
walis délégués ont été instruits de contacter 
les présidents des Assemblées populaires 
communales (APC) pour prendre les 
mesures nécessaires et respecter les normes 
architecturales au niveau des édifices abritant 
des organismes, des administrations, des 
institutions ainsi que des structures publiques 
au niveau local, en aménageant des accès 
ou des rampes pour cette catégorie, tout en 
veillant à les inclure automatiquement dans 
les projets en cours de réalisation ou en 
aménageant les sièges administratifs ou ceux 
devant être prochainement lancés”, conclut la 
même source.
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aGroalimEnt airE:

Satisfaire le marché national et se positionner à l’international

douanEs:

 Une nouvelle structure du tarif douanier 
en vigueur à partir du 1 mars prochain

Satisfaire le marché 
national en produits 
de qualité, puis se 

positionner sur le marché 
international demeurent les 
principaux objectifs des 
industriels qui participent 
au salon international de 
l’Agroalimentaire et de 
l’emballage “Agropack 
Expo”, qui se déroule depuis 
lundi au Centre international 
des conférences (CIC-Alger).
Abdelaziz Ouchérif, président 
directeur général de la Maison 
Latina, un groupe spécialisé 
dans la transformation des 
produits agroalimentaire fait 
constater avec satisfaction que 
“la quasi-totalité des produits 
agroalimentaires consommés 
par les ménages sont produits 
en Algérie”.
Il estime que la décision des 
pouvoirs publics d’interdire 
l’importation de toute matière 
première ou de marchandises 
produites localement a “motivé 
les producteurs nationaux 
à investir davantage pour 
assurer l’approvisionnement 
du marché local”. “C’est 
une sorte de protection du 
produit national contre les 
importateurs qui inondaient le 
marché au détriment des vrais 
investisseurs”, a-t-il jugé.
Etabli à Chelghoum Laid, 
son groupe s’est lancé 
depuis plus de 20 ans dans la 
transformation et la production 
d’une large gamme de produits 
dont le concentré de tomate 
avec une production de 1.300 
tonnes par jour, la confiture 
à base de différents fruits 

(abricot, pomme, figue, fraise) 
avec 150 tonnes/j, les jus de 
fruits concentrés, en plus de 
quelques condiments.
Outre le renforcement de 
la sécurité alimentaire, M. 
Ouchérif estime que la 
filière de transformation 
agroalimentaire revêt un grand 
intérêt économique du fait 
qu’elle compte sur les produits 
agricoles frais 100% algériens. 
“Cette abondance de la récolte 
nous évite de recourir aux 
importations des matières 
premières”, a-t-il souligné.
Quant à la stratégie de son 
groupe, “elle est axée sur la 
satisfaction du marché national 
très demandeur en ces produits 
transformés. Toutefois, 
l’entreprise envisage d’investir 
dans l’extension de son 
usine en vue de réaliser des 
excédents pour l’exportation 
vers le continent africain “très 
friand des produits algériens”.
“Nous souhaiterions se diriger 
vers la Libye, la Mauritanie, 
le Sénégal et le Mali”, a-t-il 
énuméré.
Un objectif partagé par 

Tropical food, une entreprise 
agroalimentaire spécialisée 
dans la transformation et la 
conservation des fruits et 
légumes.
Etablie à Oran, dans la zone 
industrielle de Hassi Ameur, 
l’entreprise dispose d’un 
réseau de distribution couvrant 
les 58 wilayas du pays, selon 
son responsable marketing.
L’entreprise s’est également 
spécialisée dans la 
conservation du thon et de 
la sardine avec une capacité 
de 25 tonnes par jour, a-t-il 
affirmé, exprimant l’ambition 
de l’entreprise d’exporter 
son produit vers l’Afrique et 
certains pays de l’Europe.
L’entreprise a toutefois déploré 
le déficit de la ressource 
halieutique en souhaitant 
développer les moyens 
logistiques pour augmenter 
davantage la production et 
alimenter cette industrie à 
forte valeur ajoutée.
Dans le secteur de l’emballage, 
la Filiale Beige Emballage de 
la holding Gitex envisage déjà 
l’exportation de ses produits.

“L’Afrique sera probablement 
notre première destination”, 
a déclaré Fateh Amrouche, 
responsable au sein de cette 
usine établie à Bedjaia.
Parmi ses futurs clients, il 
a cité le Soudan et certains 
pays voisins tels la Libye et la 
Mauritanie.
“Actuellement, notre 
production est destinée au 
marché local mais nous 
avons les capacités qui nous 
permettent de réaliser des 
excédents pour l’exportation”, 
a-t-il assuré.
Beige Emballage est 
spécialisée notamment dans 
la fabrication de cordes de 
différents diamètres, destinées 
aux secteurs de la pêche et des 
travaux publics.
Elle fabrique également des 
sacs en polypropylène et 
les sacs en joute, avec une 
production moyenne de 5 
millions de sacs par an, a-t-il 
fait savoir.
Des opérateurs, parmi les 
exposants au salon “Agropack 
Expo, se sont déjà imposés sur 
les marchés internationaux. 
C’est le cas  de Ouassini 
Bouarfa, un producteur d’huile 
d’olive qui dispose d’une 
exploitation agricole de 3.000 
oliviers à Sidi Chahmi (Oran).
“Je produis en moyenne une 
quantité de 15.000 litres 
d’huile d’olive par an dont 
80% destinés à l’exportation 
vers des pays de l’Europe”, 
affirme cet oléiculteur en 
citant notamment la France et 
l’Espagne.
“Ce n’est pas de l’huile 

d’olive qu’on retrouve dans 
les grandes surfaces mais il 
s’agit plutôt d’un produit haut 
de gamme”, a-t-il affirmé en 
montrant fièrement un coffret 
en carton contenant deux 
bouteilles de couleur sombre.
Nous investissons sur 
l’emballage afin de préserver 
toutes les propriétés de l’huile 
d’olive qui doit être conservée 
dans des bouteilles en verre 
opaque à l’abri de la lumière”, 
a-t-il recommandé.
Selon le secrétaire général 
du ministère de l’Industrie, 
Salah-Eddine Belbrik, la 
filière agroalimentaire compte 
actuellement plus de 170.000 
emplois directs et indirects et 
génère plus de 500 millions de 
dollars d’exportations.
Il s’agit d’une filière 
stratégique importante à 
laquelle les pouvoirs publics 
attachent un grand intérêt, 
a-t-il affirmé  à l’occasion 
de l’inauguration du Salon 
“AgroPack Expo”.
Le salon, qui se poursuivra 
jusqu’à jeudi, permettra aux 
opérateurs économiques 
d’échanger et de s’informer 
sur l’actualité de l’industrie 
agroalimentaire et du secteur 
de l’emballage, notamment 
concernant les matières 
premières, les équipements et 
les technologies utilisées, pour 
promouvoir cette industrie, 
favoriser les investissements, 
mettre en place des partenariats 
internationaux et améliorer la 
qualité du produit national, 
selon les organisateurs.

Une nouvelle structure 
du tarif douanier sera 
applicable à partir 

du 1 mars prochain, suite aux 
amendements ayant touché 
375 sous positions tarifaires de 
certains produits, a annoncé la 
Direction générale des douanes 
(DGD).
“En exécution des instructions 
des pouvoirs publics et dans 
le cadre de la poursuite de 
l’opération d’assainissement 
des sous positions tarifaires 
intitulées “autres”, 
l’administration des douanes 
a procédé à l’amendement de 
la structure du tarif douanier, 
à effet de couvrir, par des sous 

positions spécifiques, certains 
produits classés actuellement 
dans les sous positions tarifaires 
dénommées “autres”, a précisé 
la DGD dans une note.
Signée par le directeur général 
de cette institution, Noureddine 
Khaldi, et publiée sur son 
site web, la note est adressée 
aux directeurs régionaux des 
douanes et les chefs de services 
régionaux des contrôles à 
posteriori.
Ainsi, cette modification, qui 
a touché 375 sous positions 
intitulées actuellement 
“autres”, est traduite par la 
création de 295 nouvelles 
sous positions tarifaires pour 

couvrir spécifiquement certains 
produits, la modification des 
libellés de 329 sous positions 
pour préciser leurs portées, 
ainsi que la suppression de 
48 sous positions suite à leur 
subdivision.
Tout en rappelant que cet 
amendement constitue un 
complément aux modifications 
opérées et appliquées depuis le 
1 septembre 2022, la DGD a fait 

savoir que la nouvelle structure 
du tarif douanier entrera en 
vigueur le 1 mars prochain.
 Ces modifications concernent 
que “la partie relative à la 
désignation et à la codification 
des produits” et “n’affectent 
nullement les taux des droits et 
taxes figurant au tarif douanier”, 
est-il souligné dans cette note.
Au sujet de cette opération 
d’amendement, elle s’inscrit, 
selon la DGD dans, “la 
deuxième phase d’un processus 
de restructuration de la structure 
du tarif douanier dans sa partie 
relative à la codification et à la 
désignation des marchandises, 
en vue de réduire la portée 

des sous positions tarifaires 
intitulées “autres” à travers 
leur éclatement, la modification 
de leurs libellés ou la création 
de nouvelles sous positions 
nationales”.
Par ailleurs, la DGD a expliqué 
que les modifications apportées 
à la structure du tarif douanier 
ont été opérées sur “la base 
des propositions formulées par 
certains secteurs ministériels 
associés” et “concernent 
principalement les sous 
positions tarifaires dénommées 
“autres” pour lesquelles il 
a été enregistré un volume 
d’importation “considérable”.
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annaBa / nationalisation 

II y a 52 ans Feu Houari Boumediene 
décida de nationaliser les hydrocarbures

Aujourd’hui l'Algérie a pris un nouvel élan économique

annaBa / dirEction dE l’action socialE  

Plusieurs sorties   hebdomadaires organisées sur terrain
 pour la prise en charge des SDF

annaBa / faits diVErs 

Le dérapage d’un véhicule touristique à Boukhadra 
fait quatre(4) blessés

Ce jour que nous vivons 
aujourd'hui dans cette 
Algérie ensoleillée d'un 

mois  du 24 février clément, 
c'est  un jour historique parmi 
tant d'autres qui ont marqué 
la vie de l’Algérie  et son 
indépendance économique.En 
effet, le 24 février 1971, feu le 
Président Houari Boumediene 
a décidé la nationalisation 
des hydrocarbures dans une 
déclaration forte d’émotion. 
La nouvelle oh ! Combien 
joyeuse a été perçue  par tous 
les Algériens, notamment les 
travailleurs de Sonatrach de la 
pétrolochimie et de la Sidérurgie. 
Une action de justice pour un 

état souverain qui a récupéré 
ses biens. Aujourd'hui, la 
nouvelle Algérie de Abdelmadjid 
Tebboune marque une halte pour 
un nouvel élan par le labeur 
dans le sillage de l'indépendance 
économique. La génération de  
cette époque,Hocine, Djeloul 
et Aziz d'anciens responsables 
du secteur engrais et de la 
pétrochimie  se remémorent 
toujours ces moments forts 
avec une  grande fierté. " C'est 
une date symbolique. Houari 
Boumedienne a laissé un pays 
debout par ses infrastructures et 
sa jeunesse "reconnaissent les 
anciens  travailleurs de l’époque. 
Aujourd'hui, l’Algérie nouvelle 
connait sous l’impulsion du 
président Abdelmadjid Tebboune 

un nouvel élan économique pour 
garantir les moyens nécessaires 
visant l'indépendance alimentaire 
et par-delà économique.En 
effet, tous les programmes du 
gouvernement lancés à travers 
les réunions sont basés sur la 
production et l’amélioration 
constante des produits nationaux  
et aussi par de nouveaux 
mécanismes mis en place et 
des  facilitations accordées par 
l'état pour booster les opérateurs 
économiques, Start-ups et autres 
partenaires internationaux 
désirant s'implantés en Algérie 
dans une volonté commune 
fondée sur un esprit de gagnant/ 
gagnant. Aujourd'hui l’Algérie 
s'ouvre sur le marché extérieur, 
notamment Africain.

Dans le cadre de la 
concrétisation du 
programme social de 

la direction de l’action sociale  
visant à aider au maximum 
les démunis et les  sans- abris, 
les agents de la DASont mené 
au cours de la nuit, d’hier,une 
campagne sur terrain  en vue 
d’assurer la prise en charge des 
SDF.Selon  notre source, les 
agents de la DASont sillonné 
les quatre coins de la commune 
d’Annaba  à la recherche 
des sans-abris qui souffrent 
du froid et d’un manque 
de nourriture. Notre source 

souligne que cette opération 
va se renouveler tout au long 
de cette période, caractérisée 
par des nuits glaciales. A 
noter que ce geste a été très 
apprécié par les citoyens de la 
ville d’Annaba.La première 
étape de cette opération a 
porté sur la distribution de 
repas chauds,ensuite procéder 
au transfert des SDF malade 
vers les hôpitaux. Notre source  
explique que l'action en question 
repose sur un recensement du 
nombre de SDF. Elle est suivie 
d'une localisation permettant 
de repérer l'abri des SDF. « 
Une démarche qui nous permet 

de les rencontrer directement 
dans leurs lieux habituels», a 
souligné notre source. Après 
quoi, les équipes, procèdent 
à la distribution de repas et 
de boissons chaudes. « Nos 
équipes passent dans tous les 
quartiers dans le souci de faire 
bénéficier chaque personne 
indigente d'une prise en charge 
», a-t-il indiqué.Pour rappel, 
la plupart des SDF refusent 
d'aller aux centres et préfèrent 
la rue, malgré l’insistance 
des agents de la DAS qui ne 
ménagent aucun effort pour les 
sensibiliser, mais en vain.

Une voiture touristique 
qui a fait une sortie de 
route,a dérapé, avant-

hier, au niveau de la localité 
‘’Boukhadra’’. Il est à déplorer 
que quatre (4)blessés âgés entre 
24 et 68 ans,lesquels auraient 
subis de graves blessures au 
niveau du corps. Les victimes de 
cet accident ont été secourues par 
les agents de la protection civile.  
En effet, Un véhicule a dérapé et 
sortie complètement de la route. 
Sitôt avertis, les éléments de la 

protection civile se sont dépêchés 
sur les lieux de l'accident, et 
ont pu secourir les victimes qui 
ont été aussitôt évacuées vers 
le CHU d’Annaba, après avoir 
reçu les premiers soins sur place. 
Les causes de l'accident ne sont 
pas connues, mais généralement 
le délit de l'excès de vitesse est 
constaté dans ce genre d'accidents 
qui se produisent sur les routes. 
Heureusement qu'aucun décès 
n'est à déplorer. Une enquête 
a été ouverte afin de connaitre 
les circonstances exactes de cet 
accident.

TayebZgaoula

SihemFerdjallah

Imen.B



Un  travailleur en construction, 
âgé  de 40 ans, a subi une chute 
du2ème étage d’un immeuble 

d’un chantier de construction à El Bouni, 
selon une source d’information crédible 
de la protection civile. Grièvement 
blessée, la victime a été évacuée au 
CHU «Ibn Rochd», par les éléments de 
la protection civile. Ces derniers sont 
intervenus sur les lieux  pour prêter 
secours à la victime, avant de la transférer 
aux urgences de l’hôpital « Ibn Rochd » 
pour recevoir les soins nécessaires. Une 
enquête a été diligentée afin de déterminer 
les vrais motifs de cet incident.

En effet, la cité Zhor dans la 
commune d’El Bounia été le 
théâtre d’un malheureux incident 

survenu hier dans la matinée,  quand 
une femme de 85 ans a fait une chute 
mortelle du 3ème  étage d’un balcon de 
son immeuble. Aussitôt prévenus les 
éléments de la protection civile de l’unité  
de Sidi Achour se sont rendus en urgence 
sur les lieux afin de secourir la victime 
malheureusement la femme étaitdécédée 
sur le coup. La victime fut transportée à 
la morgue d’Ibn Rochd. Bien entendu, 
une enquête a été ouverte par les services 
de sécurité pour déterminer les véritables 

causes de ce terrible drame venu 

endeuiller plus d’un.
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Sara Boueche

annaBa/ commErcE 

Engouement de nos frères Tunisiens venus faire leurs emplettes
 dans nos marchés

annaBa / cadrE dE ViE 

Les vaches errantes sillonnent 
librement les cités à Sidi Amar

annaBa / HaBitat 

Les occupants du bidonville
 « El Beni Lahmer » expriment 

leur colère  

annaBa / accidEnt dE traVail

Chute du 2ème étage
 d’un travailleur sur un chantier 

de construction à El Bouni

annaBa / fait diVErs 

Chute mortelle d’une vieille dame 
du 3ème étage d’un immeuble

 à ElBouni

Ils sont ces derniers 
temps de plus en plus 
nombreux parmi les 

Tunisiens principalement 
ceux résidant dans les villes 
et localités proches de nos 
frontières à l’image de Tabarka, 
AïnDraham, Aïn Babouche ou 
Nefza, à traverser les postes 
frontaliers d’Oum Tboul et 
celui d’El Ayoun pour passer 
quelque jours dans les villes 

algériennes, notamment la 
wilaya d’Annaba. En effet, 
depuis quelques jours se sont 
des centaines de tunisiens 
qui sont venus faire leurs 
courses dans plusieurs marchés 
de la ville, dans le but de 
s’approvisionner, ce qui leur 
revient moins couteux par 
rapport à l’autre côté de la 
frontière. Il semble, selon notre 
source, que  cette situation 
résulte de la flambée des prix 
de large consommation en 

tunisie.Des visiteurs Tunisiens 
nous avouent que le couffin 
leur revient moins cher qu’en 
Tunisie. Les prix, déclare 
amèrement un père de famille, 
en Tunisie ne sont pas à la portée 
des couches à bas salaire, c’est 
pourquoi on se rabat sur les 
marchés et les commerces de 
la wilaya d’Annaba. Une jeune 
femme, accompagnée de son 
mari et de son fils, nous avoue 
qu’elle apprécie les ustensiles 
algériens non pas uniquement 

pour leur prix, mais également 
pour leur qualité. Les Tunisiens 
ont une préférence pour les 
appareils électroménagers qui 
coûtent moins chers que chez 
eux. Elle ajoute en souriant 
: «Sans vanter les produits 
algériens, je vous dirais qu’ils 
concurrencent certains produits 
d’importation.» elle a ajouté 
que, les boutiques ainsi que les 
marchés de proximité sont plus 

abordables qu’en Tunisie.

Les habitants de la commune de Sidi 
Amar  ont beau protester contre la 
présence continuelle de ces vaches 

sur la voie publique, les choses semblent 
durer face au laxisme des services de l’APC. 
Des vaches qui sont libérées en pleine 
nature, continuentàerrer et mènent la vie 
dure aux habitants.Ces derniers se voient  
contraints de vivre dans un environnement 
pollué. Une situation qui commence à 
inquiéter sérieusement les habitants de 
la commune.  Nous sommes stressés 
par ce problème, notamment la crainte 

pour nos enfants. Les autorités devraient 
appliquer des mesures coercitives pour 
mettre un terme à ce désordre » exprime 
un habitant.Les vaches sont de partout, 
même devant les institutions publiques 
et sur les routes à grande circulation, 
causant parfois un préjudice aux usagers 
de la route,  déambulant, seules, sans leurs 
propriétaires dans la nature, transformant 
nos agglomérations urbaines  en étables à 
ciel ouvert.
Les habitants de Sidi Amar  exigent des 
responsables de la commune à se déplacer 
sur les lieux en vue de constater de visu de 
ce triste décor. 

Les occupants  du bidonville de 
‘’Beni Lahmer’’ d’El Hadjar 
interpellent les autorités locales 

afin de pouvoir bénéficier d’un logement 
décent.«Nous en avons marre des 
promesses non tenues de certains 
responsables, nous sommes injustement 
exclus des listes des bénéficiaires du 
programme de résorption de l’habitat 
précaire», se sont lamentés les occupants 
du bidonville.Ces derniers interpellent les 
pouvoirs publics et réclament leur droit à 
l’accès à un logement décent du quota des 
logements sociaux. Ils dénoncent «leur 
marginalisation». «Nous vivons dans des 
conditions insoutenables. Nos enfants sont 
nés dans ce bidonville et s’y sont mariés, 
et nous n’avons toujours pas été relogés», 
dénonce un habitant.
« Depuis une quinzaine d’années, mon 
dossier se trouve au niveau des services de 
la daïra qui m’informe chaque fois que je 

serai relogé dans les prochaines semaines 
», nous dira un père de famille»«On ne 
peut pas patienter encore en raison de la 
dégradation des maisons envahies par 
l’insalubrité», dis-t-on.  « Ma famille et 
moi habitons chez mon frère dans une 
pièce. Nous avons déposé un dossier en 
1994 pour bénéficier d’un logement, mais 
en vain. 
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La Caisse Nationale des 
Congés Payés et du 
Chômage-Intempéries 

des Secteurs du Bâtiment, 
des Travaux Publics et de 
l’Hydraulique, par abréviation 
CACOBATPH a été couronnée 
par la certification du système 
de conformité aux normes 
internationales des systèmes 
« ISO » de qualité, de santé 
au travail et de la sécurité et 

l’environnement. Notre source  
a déclaré que  CACOBATPH  
a été couronnée  par   ISO 
9001 édition 2015, le système 
de gestion de la santé et de la 
sécurité au travail ISO 45001 
édition 2018, et le système de 
management environnemental 
ISO 14001 édition 2015, soit 
un système de management 
intégré. » Assure une plus 
grande efficacité dans la qualité 
des prestations. La même source 

a souligné que le système 
“ISO”, que le Fonds a adopté 
depuis 2019, vise à “satisfaire 
le client en tant qu’acteur ou 
facteur principal afin d’exceller 
et d’assurer la continuité du 
succès de l’institution en 
fournissant des services de cette 
qualité d’une part, et gagner 
la satisfaction et la confiance 
du client d’autre part. » Il a 
ajouté, à cet égard, que le Fonds 
«CACOBATH» s’appuyait sur 

« des questionnaires périodiques 
pour connaître le pourcentage de 
satisfaction de ses utilisateurs, 
dans une recherche d’efforts 
pour créer une relation et un pont 
de communication entre elle et 
ceux-ci dans le but d’identifier 
les besoins et les exigences et 
de veiller à les améliorer. Le 
Fonds CACOBATH  a déclaré 
avoir obtenu la certification 
du système de conformité 
conformément aux normes 

internationales pour le système 
de gestion de la qualité pour la 
première fois en 2019.

annaBa / cErtification 

CACOBATPH a été couronnée par la certification du système 
de conformité aux normes internationales des systèmes ISO

Les éléments de la 
brigade territoriale de 
gendarmerie nationale 

d’Ain Ben Beida dans la 
wilaya de Guelma ont saisi 
d’importantes sommes 
d’argent en devises et arrêté 
un réseau composé de six 
(6) individus activant dans la 
commercialisation illégale des 
devises, a-t-on appris, avant-

hier mardi, auprès de ce corps 
sécuritaire.
Les sommes en devises 
étrangères saisies représentent 
313.000 euros, 15.000 dollars 
américains et 148.555 dinars 
tunisiens, a-t-on précisé à la 
cellule de communication et 
d’information du groupement 
territorial de la gendarmerie 
nationale.

Ces sommes d’argent ont été 
découvertes à l’intérieur de 
deux sacs en matière plastique 
dans un véhicule utilisé par 
cette bande de criminels ayant 
été interpellés à l’extrême est 
de la wilaya, a fait savoir la 
même source.
L’enquête approfondie 
engagée a permis, selon la 
même source sécuritaire, 

l’arrestation de six suspects 
âgés entre 39 et 67 ans 
activant dans les wilayas de 
Sétif et Tébessa, en passant 
par la wilaya de Guelma, 
outre la saisie de deux 
véhicules servant dans leurs 
déplacements.         
Un dossier pénal a été établi 
à l’encontre des mis en cause 
originaires des wilayas de 

Sétif et de Tébessa, a-t-on 
indiqué de même source.
L’ensemble des membres du 
réseau a été présenté devant 
la justice pour “violation 
de la législation et de la 
réglementation en vigueur 
concernant l’échange et le 
mouvement des capitaux de 
et vers l’étranger”, a-t-on 
indiqué.

GuElma / ain BEn BEida 

Saisie d’importantes sommes d’argent en devises

Au total cinq 
groupes relavant 
de l’antenne locale 

du commissariat des Scouts 
musulmans algériens (SMA) 
de Constantine ont été créés 
récemment dans différentes 
communes de la wilaya, 
a révélé mercredi à l’APS 
le commissaire local, Lyes 
Cherghal.
La création de ces nouveaux 
groupes a pour objectif 
d’élargir et d’intensifier 
les activités des SMA, 

notamment dans les grandes 
zones de la wilaya, dont le 
dernier groupe a été installé 
le début de cette semaine au 
nouveau pôle urbain Retba 
relevant de la commune de 
Didouche, à l’occasion de la 
commémoration de la Journée 
nationale du Chahid, a précisé 
M. Cherghal.
S’exprimant en marge de 
la célébration de la Journée 
mondiale du scoutisme (22 
février de chaque année), il a 
indiqué que les autres groupes 

ont été affectés aux communes 
d’Ibn Ziad, de Messaoud 
Boudjeriou en plus de la 
circonscription administrative 
Ali Mendjeli et de la cité 
Boudraâ Salah, au chef-lieu de 
wilaya.
Cette initiative qui vise la 
promotion et l’élargissement 
des activités de scoutisme, a 
permis de porter le nombre 
total des groupes à 34 totalisant 
3.750 adhérents, a souligné la 
même source.
En étroite collaboration avec 

la Sûreté de wilaya, le même 
commissariat, a encore fait 
savoir son responsable, a 
contribué à l’organisation, 
durant le mois de février 
en cours, de campagnes de 
prévention et de lutte contre 
la drogue ayant touché des 
étudiants des différentes 
universités de la wilaya.
Aussi et depuis le début 
de l’année 2023, les SMA 
étaient au rendez-vous pour 
la participation à la réalisation 
d’actions de plantation en 

milieu forestier, dans le 
cadre de la campagne de 
reboisement 2022-2023, visant 
le renforcement du couvert 
végétal et la récupération 
des terres affectées par 
les incendies, a ajouté M. 
Cherghal.

scouts musulmans alGÉriEns : 

Cinq groupes nouvellement créés à Constantine

Sihem Ferdjallah

La 13ème édition du 
salon international du 
tourisme, des voyages 

et des transports “SIAHA 
2023” s’est ouverte, hier 
mercredi, au Centre des 
conventions “Mohamed 
Benahmed” d’Oran, avec la 
participation de plus de 30 
opérateurs.
Placée sous le haut patronage 
du ministère du Tourisme 
et de l’Artisanat, cette 
manifestation enregistre la 
participation d’opérateurs 
nationaux et étrangers, à 
l’instar de la Tunisie, de la 

Tanzanie, du Sénégal, des 
Emirats arabes unis, du 
Qatar et de la Turquie, venus 
exposer leurs services dans 
les domaines du tourisme, 
des voyages, des transports, 
de l’hôtellerie, des systèmes 
modernes de réservation et de 
l’équipement hôtelier.
Ce rendez-vous, considéré 
comme l’une des plus 
importantes manifestations 
nationales périodiques, 
constitue un espace pour les 
opérateurs algériens pour 
mettre en exergue les atouts 
touristiques dont recèle le 

pays et présenter leurs offres 
et produits dans le domaine du 
tourisme afin de promouvoir 
la destination Algérie.
Le salon constitue également 
une opportunité pour les 
exposants nationaux de 
rencontrer leurs homologues 
étrangers dans la perspective 
d’échanges d’expériences 
en matière d’utilisation des 
technologies, de numérisation 
des spécialités du tourisme, 
comme l’a expliqué à l’APS 
l’organisateur principal du 
Salon, Douadi Nouredine.
Il a ajouté que le salon 

s’intéressera particulièrement 
à la question de la 
numérisation de l’industrie 
artisanale à travers la 
programmation d’une série 
de communications, comme 
il constituera une opportunité 
pour les visiteurs de découvrir 
la diversité des produits 
touristiques proposés par 
les agences de voyages et 
de tourisme, notamment à 
l’approche des vacances de 
printemps et en préparation du 
mois de Ramadhan au cours 
duquel une forte demande est 
exprimée pour des séjours 

dans les Lieux Saints de 
l’Islam ainsi qu’en prévision 
de la saison estivale.
Parallèlement, l’agence de 
communication “ASTRA”, 
initiatrice de cet événement, 
a programmé des rencontres 
entre les opérateurs 
nationaux et étrangers en vue 
d’encourager le partenariat 
bilatéral ainsi que des 
communications traitant de 
sujets liés au tourisme en 
général, animées par des 
experts, des concours et un 
stand de produits d’artisanat 
artistique.

oran 

Ouverture de la 13ème édition du “SIAHA 2023” 



Guerre en Ukraine 
Des centaines de milliers de tués et de blessés 

parmi les militaires des deux camps

Aux Etats-Unis, Joe Biden propose de nouvelles restrictions 
pour les demandeurs d’asile

Madagascar touchée par le cyclone Freddy, 
« un monstre aux caractéristiques atypiques »

Selon les estimations des 
renseignements occidentaux, 
200 000 soldats russes 

seraient morts ou hors de combat ; 
le bilan côté ukrainien serait deux 
fois moins élevé.,selon le monde fr
Combien de temps peuvent-ils tenir 
? Alors que les troupes de Moscou 
et de Kiev s’affrontent depuis un 
an en Ukraine, à coups de milliers 
d’obus tirés chaque jour et de 
combats menés parfois jusqu’au 
corps-à-corps dans les tranchées 
du Donbass, la soutenabilité 
de leurs pertes reste l’une des 
principales inconnues de la guerre. 
« Le nombre exact des victimes 
du conflit en Ukraine, des deux 
côtés, est extrêmement difficile à 
évaluer mais je pense que, quand 
nous les connaîtrons, nous serons 
estomaqués », a indiqué le général 
Vincent Breton, directeur du 
Centre interarmées de concepts, 
de doctrines et d’expérimentations 
(CICDE) de l’armée française, 

lors d’une audition à l’Assemblée 
nationale le 30 novembre.
Si aucun chiffre officiel n’est plus 
donné depuis des mois par les 
belligérants, autant pour soutenir 
le moral de leurs populations que 
pour ne pas renseigner l’ennemi, 
différentes sources estiment 
aujourd’hui à plusieurs centaines 
de milliers le nombre de militaires 
tués, blessés ou faits prisonniers 

dans les deux camps. Dans un 
communiqué publié le 17 février, le 
ministère de la défense britannique 
a ainsi affirmé que « les forces du 
ministère russe de la défense et des 
sous-traitants militaires privés [la 
milice Wagner] ont probablement 
enregistré entre 175 000 et 200 
000 pertes depuis le début de 
l’invasion de l’Ukraine, [dont] 
environ 40 000 à 60 000 tués ».

Selon Londres, le nombre de 
victimes russes aurait notamment « 
considérablement augmenté depuis 
septembre 2022 », date à laquelle 
Vladimir Poutine a ordonné une 
« mobilisation partielle » de sa 
population. Le peu d’entraînement 
de ces nouveaux conscrits, dont 
plusieurs dizaines de milliers 
auraient été déployés en Ukraine 
dès l’automne, contrairement 
aux engagements du Kremlin, se 
traduirait par un taux de mortalité 
sensiblement plus élevé que celui 
des troupes régulières. De la même 
façon, les milliers de détenus sortis 
des colonies pénitentiaires russes 
et envoyés sans formation sur le 
champ de bataille par Evgueni 
Prigojine, le patron de la milice 
Wagner, auraient connu un taux 
de perte « allant jusqu’à 50 % », 
affirment les Britanniques.
Plus de considération
Lors d’une audition à l’Assemblée 
nationale, le 16 novembre, le vice-

amiral Hervé Bléjean, directeur 
général de l’état-major de l’Union 
européenne, avait de son côté 
estimé qu’« au moins 60 000 
combattants russes auraient été 
tués, pour trois fois plus de blessés, 
ce qui signifie qu’environ 250 
000 combattants russes seraient 
aujourd’hui “hors service” ». Des 
chiffres invérifiables mais qui 
donnent une idée de l’ampleur 
des pertes : au début de la guerre, 
Vladimir Poutine avait massé 
entre 120 000 et 150 000 hommes 
aux frontières de l’Ukraine. 
Depuis, Moscou a procédé à la 
mobilisation de 300 000 à 320 
000 conscrits supplémentaires 
et pourrait, selon les services 
de renseignement ukrainiens, 
encore amplifier son recrutement. 
A titre de comparaison, l’armée 
soviétique avait perdu quelque 
15 000 hommes en dix ans de 
conflit (1979-1989) avec les 
moudjahidine en Afghanistan.

Le président américain 
souhaite imposer de 
nouvelles règles plus 

strictes pour les migrants qui 
tentent de passer la frontière sud. 
Ces derniers devraient désormais 
déposer une demande en ligne au 
préalable.
Il avait promis dès les premiers 
jours de l’année 2023 de réparer un 
système américain d’immigration 
« cassé ». Joe Biden s’y attaque 
désormais. Son administration a 
proposé de nouvelles restrictions 
aux demandeurs d’asile mardi 
22 février, expliquant vouloir 
empêcher un afflux de migrants à 
sa frontière sud en période post-
Covid.
Les nouvelles règles voulues par 
le gouvernement exigeraient des 
demandeurs d’asile qu’ils fassent 
leur demande à l’avance et non 
une fois arrivés aux Etats-Unis, 
sans quoi ils seraient considérés 
comme ne pouvant prétendre à 

l’asile. Au début de janvier, le 
président américain donnait déjà le 
ton : « Ne venez pas à la frontière 
» sans avoir lancé auparavant une 
procédure légale, avait-il asséné 
dans un discours à la Maison 
Blanche.
Une nouvelle direction qui n’est 
pas sans rappeler celle de son 
prédécesseur républicain. Ces 
règles ont été publiées sur le 
registre fédéral pour être soumises 
à des commentaires pendant trente 
jours avant d’être appliquées. Un 
retour en apparence au dur régime 
instauré par Donald Trump, qui 
avait finalement été annulé par les 
tribunaux.
Mais l’administration Biden argue 
qu’en l’absence d’actes de la part du 
Congrès, c’est la seule manière de 
gérer la frontière, que jusqu’à 200 
000 personnes tentent de franchir 
chaque mois, la plupart demandant 
l’asile. « Cette administration 
ne permettra pas de chaos et de 

désordre massifs à la frontière à 
cause de l’échec du Congrès à 
agir », a dit un responsable sous le 
couvert de l’anonymat.
Une demande en ligne
Les règles obligeraient les 
migrants voulant venir aux Etats-
Unis à demander l’asile en ligne, 
par le biais de l’application 
officielle CBP One, et à demander 
un rendez-vous pour voir des 
responsables américains, ou bien à 
demander l’asile d’abord dans un 
pays qu’ils traversent pour arriver 
à la frontière américaine. Elles 
appliqueraient un système déjà 
en place pour les migrants venus 
d’Ukraine, du Venezuela, de Cuba, 
du Nicaragua et d’Haïti.
Elles doivent être mises en place 
une fois qu’une mesure liée à la 
pandémie – baptisée « Title 42 » et 
permettant l’expulsion sans délai 
de migrants ne disposant pas d’un 
visa, même les demandeurs d’asile 
potentiels – sera levée, ce qui est 

prévu pour le 11 mai.
Selon des responsables, les 
nouvelles règles seront temporaires 
et arriveraient à expiration au bout 
de vingt-quatre mois. Ils n’ont 
cependant pas précisé par quoi 
elles seraient remplacées.
Les mesures proposées ont 
été vivement critiquées par 
des défenseurs des droits des 

migrants. Elles fermeront « la 
porte à d’innombrables réfugiés 
cherchant sécurité et protection 
aux Etats-Unis », a dit Abby 
Maxman, présidente d’Oxfam 
America. « Cette politique est 
illégale, immorale et aura un 
impact terrifiant sur les enfants, les 
femmes et les hommes cherchant 
la sécurité », a-t-elle ajouté.

Après avoir épargné La 
Réunion et l’île Maurice, 
le cyclone tropical a 

touché les côtes malgaches. Pour 
Emmanuel Cloppet, directeur de 
Météo-France pour l’océan Indien, 
un phénomène d’une telle intensité 
a rarement été vu dans cette zone.
Le cyclone Freddy a touché mardi 
21 février au soir la côte est de 
Madagascar, déjà meurtrie, en 
2022 à la même époque, par le 
cyclone Batsirai. Selon Emmanuel 

Cloppet, directeur de Météo-
France pour l’océan Indien, Freddy 
est un système dépressionnaire à 
l’intensité rarement vue dans cette 
zone.
A La Réunion, Freddy a été 
qualifié de « monstre ». En quoi ce 
système dépressionnaire est-il si 
menaçant ?
Le terme de « monstre » n’est pas 
galvaudé. Il s’agit d’un phénomène 
atypique avec une intensité comme 
nous en observons rarement dans 

l’océan Indien. Dimanche 19 
février, il a atteint le stade ultime 
de cyclone tropical très intense. 
Il est très compact. Au centre du 
système, nous avons enregistré des 
vents extrêmes avec, dimanche, 
avant son passage à 190 kilomètres 
au nord de La Réunion, des vents 
moyens de 120 nœuds, c’est-à-dire 
de l’ordre de 220 km/h. Avec de 
rafales maximales, proche de son 
centre, de l’ordre de 320 km/h.
« Nous n’avons jamais observé des 

vents de cette gamme de valeurs 
sur le territoire »
Si la zone où sont concentrées les 
conditions les plus extrêmes avait 
touché La Réunion, cela aurait 
produit un résultat apocalyptique. 
Nous n’avons jamais observé des 
vents de cette gamme de valeurs 
sur le territoire. Ces vents auraient 
été encore supérieurs sur les 
hauteurs de l’île, en cas d’impact 
direct. Car ils sont toujours plus 
importants sur les reliefs que sur le 

littoral. Dans ce scénario du pire, 
ils auraient pu approcher 380 km/h 
sur les sommets. Avec cette force, 
rien ne résiste. Toute la végétation 
tombe. Il s’agit de la catégorie 
ultime des cyclones comme Irma 
aux Antilles. Il faut retenir que 
ce système a effleuré La Réunion 
et Maurice qui s’en tirent à 
bon compte. Compte tenu des 
caractéristiques de ce phénomène, 
des personnes risquent de perdre la 
vie à Madagascar.
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Le gouvernement saoudien rend hommage aux 
«racines profondes» du Royaume 

sÛrEtÉ nuclÉairE: 

Les salariés de l’IRSN manifestent contre 
le projet de réforme

turQuiE : 

Le nouveau séisme sème l’effroi dans la population locale

Jura: 
deux morts et 

un blessé grave 
dans l’incendie 
d’un immeuble 

À la vielle de l’anniversaire 
de la Fondation de l’Arabie 
saoudite, le Cabinet 
saoudien a exprimé sa fierté 
des «racines profondes» 
du Royaume et du lien 
étroit de ses citoyens avec 
leurs dirigeants, a rapporté 
la Saudi Press Agency.    
Lors de sa réunion 
hebdomadaire, présidée 
par le roi Salmane, le 
conseil des ministres 
saoudien a exprimé sa fierté 

des «racines profondes 
de ce pays béni et de la 
stabilité qu’il a établie, 
de l’administration de sa 
justice, de la cohésion 
de ses citoyens et de sa 
détermination face aux 
défis.»
L’Arabie saoudite célèbre 
ce mercredi 22 février 
la fondation de l’État 
saoudien, qui date de trois 
siècles.

PARIS: Plusieurs 
centaines 
d’ingénieurs et de 

chercheurs de l’Institut 
de radioprotection et de 
sûreté nucléaire (IRSN) 
ont manifesté lundi à 
Paris contre le projet 
du gouvernement de 
fusionner l’organisme 
avec l’Autorité de Sureté 
Nucléaire (ASN), qui, 
selon eux, met en danger 
la sûreté elle-même.
“Cette fusion est un 
retour 25 ans en arrière”, 
a souligné Philippe 
Bourachot, délégué 
syndical central CGT 
parlant au nom de 
l’intersyndicale, tout 

près du ministère de la 
Transition énergétique qui 
pilote le projet de réforme.
“Nous craignons d’être 
sous l’autorité directe 
de l’ASN, et donc de 
perdre l’indépendance de 
nos analyses techniques, 
d’avoir potentiellement 
une pression pour rendre 
des avis techniques qui 
seraient plus adaptés à ce 
que voudrait l’Autorité”, 
“voire l’exploitant”, c’est-
à-dire EDF, Orano ou le 
CEA, a-t-il ajouté.
“Nous avons mis 40 ans 
pour construire un système 
de sûreté indépendant 
en France et reconnu 
internationalement, et le 

gouvernement voudrait 
le détruire en quatre 
semaines”, a ajouté 
François Jeffroy, délégué 
syndical central de la 
CFDT, l’un des trois 
représentants syndicaux à 
avoir rencontré la ministre 
de la Transition énergétique 
Agnès Pannier-Runacher 
vendredi pour lui exposer 
les inquiétudes du 
personnel.
“S’il y a un problème de 
sûreté important dans 
une installation, ce n’est 
pas pour le plaisir que les 
réacteurs sont arrêtés”, 
s’exclame Véronique 
Loyer, chargée de mission 
à l’IRSN.

“Par exemple sur les 
corrosions sous contrainte, 
c’est EDF qui a demandé 
à arrêter les réacteurs. 
Mais pour les redémarrer, 
il faut qu’il prouve que la 
sûreté est assurée. Et il y 
a eu un avis (de l’IRSN, 
NDLR) disant non, ce 
réacteur-là, on ne peut 
pas le redémarrer sans 
avoir réparé parce que les 
conditions de sûreté ne sont 
pas assurées. Demain est-
ce qu’on forcera l’IRSN 
à ne pas dire sa vraie 
position?” s’inquiète-t-elle 
en craignant “un risque 
de perte de confiance” du 
public.

Le nouveau séisme de forte 
puissance dans la province 
turque d’Hatay (sud), la plus 
affectée par celui du 6 février, 
a semé l’effroi et pousse ses 
derniers habitants mardi à 
envisager leur départ.
La secousse de 6,4 survenue 
peu après 20H00 heure locale 
la veille et dont l’épicentre a été 
localisé à proximité d’Antakya, 
déjà dévastée, a été fortement 
ressentie en Syrie et jusqu’au 
Liban et à Chypre.
Elle a fait six morts 
supplémentaires et plus de 300 
blessés côté turc et au moins 150 
blessés dans les zones rebelles 
du nord-ouest de la Syrie.
Au total, les récents tremblements 
de terre ont provoqué la mort de 
42 310 personnes en Turquie et 
de 3 688 en Syrie, soit 45 998 
au total, selon les derniers bilans 

des autorités.
Le séisme, considéré comme une 
réplique de celui du 6 février par 
les sismologues, a fait tomber 
de nouveaux bâtiments et a été 
suivie de nombreuses répliques 
dont l’une de magnitude 5,8, 
selon l’Afad, l’agence officielle 
de secours.
L’Afad a comptabilisé mardi un 
total de 7.242 répliques depuis 
le 6 février. A Antakya, le siège 
du gouvernorat s’est effondré, 
tandis que deux hôpitaux de la 
province ont dû être évacués.
“C’était comme si le sol allait 
s’ouvrir sous nos pieds et nous 
engloutir. J’ai pensé que c’était 
comme la fin du monde”, confie 
mardi Ayse Altindag, 42 ans.
« Le coeur brisé » 
“Mais ensuite, dans la nuit, 
je me suis demandé pourquoi 
j’étais encore là (...) je me suis 

dit que je devrais partir. Mais, 
encore une fois, je n’ai pas 
réussi”, poursuit-elle.
“Plus que la peur, j’ai le coeur 
brisé. La peur, elle va, elle vient 
mais la douleur, la tristesse 
elles restent. Parce qu’on a tout 
perdu. Pas seulement la maison, 
nos affaires, un miroir ou une 
armoire, c’est notre enfance 
qui a disparu, nos amis, l’école, 
la rue (...) même l’arbre où tu 
ramassais des fruits a disparu”.
Parmi les morts de lundi soir, 
figurent trois personnes qui 
avaient voulu retourner dans 
leurs appartements endommagés 
pour y récupérer des affaires et 
s’y sont faites piéger, a précisé 
l’Afad qui a appelé les habitants 
de ces régions à ne surtout 
pas tenter de regagner leurs 
domiciles, même brièvement.
Kemal Oflazoglu s’est fait une 

raison : “Le toit de la maison était 
endommagé et on s’attendait à 
ce qu’il s’effondre”.
Maintenant que c’est arrivé, “ce 
n’est plus un endroit habitable, 
ça c’est une réalité”, conclut le 
quinquagénaire. “Il nous reste 
quelques affaires à régler et on 
va quitter la ville”.

Selon le président Recep Tayyip 

Erdogan, en visite dans la 

province voisine d’Osmaniye 

(sud) mardi, un abri a été fourni 

à près d’1,7 million de personnes 

- dont 865 000 sous des tentes et 

376 000 dans des dortoirs.

BESANCON : 
Deux personnes 
sont mortes 

mardi soir dans un 
incendie survenu dans 
un immeuble de la 
commune de Saint-
Amour, dans le Jura, 
a-t-on appris mercredi 
auprès des pompiers.
Une autre victime a été 
héliportée vers le CHU 
de Besançon en urgence 
absolue, a-t-on ajouté. 
Ni l’âge ni le sexe des 
victimes n’ont pu être 
précisés dans l’immédiat.
Le feu, dont l’origine 
n’est pas déterminée, 
s’est déclaré vers 23H00 
dans un immeuble de 
trois étages de cette 
localité du sud du 
département, à une 
trentaine de kilomètres 
de Lons-le-Saunier. Sept 
autres personnes ont été 
incommodées par des 
émanations de fumées, 
selon la même source.
L’opération a mobilisé 
44 sapeurs-pompiers et 
18 engins, a-t-on encore 
précisé.
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Un vent de jeunesse est en 
train de souffler sur l’EN.
La défaite en Suède de 

novembre dernier a, semble-t-
il, convaincu le coach que ça 
n’allait servir à rien d’attendre 
un grand retour de certains 
cadres finis, qui n’ont plus 
rien à donner à la sélection, la 
prolongation de son contrat de 4 
ans et l’objectif principal assigné 
à savoir la qualification à la 
Coupe du monde 2026 obligent 
le sélectionneur à viser des cibles 
jeunes et les lancer dans le bain 
le plus tôt possible. Hier, on vous 
expliquait comment Hadjam, le 
latéral gauche de 19 ans du FC 
Nantes, est entré dans les plans, 
il a été contacté par Belmadi, et il 
aurait même donné son accord de 
principe à changer sa nationalité 
sportive, lui qui évolue chez les 
U20 français. Hadjam risque de ne 
pas être le seul à intégrer les plans 
des Verts, puisque Badreddine 
Bouanani, l’international français 

qui a brillé l’été dernier sur les 
pelouses de l’Oranie aux JM, 
figure lui aussi dans les petits 
papiers de Belmadi. Promu 
senior à l’OGC Nice, Bouanani 
enchaîne les rencontres et les 
passes décisives, avant de quitter 
Nice cet hiver, Delort n’avait pas 
tari d’éloges sur lui, encensant 
son professionnalisme, et la façon 
avec laquelle il joue malgré son 
jeune âge, Bouanani évolue en 
effet chez les U18 français, il a 
donc toute sa carrière devant lui, 
mais c’est sous le maillot des 
Verts A qu’il verrait son avenir en 
sélection, à en croire son papa, qui 
s’exprimait en marge des derniers 
JM qui ont eu lieu à Oran.
Evoluant en attaquant et capable 
de rendre service dans différentes 
positions offensives, Bouanani 
se présente comme un attaquant 
polyvalent moderne, il sait aussi 
bien faire marquer que marquer 
lui-même les buts, il en est déjà 
à 3 passes décisives, la toute 

dernière c’était le 10 février 
dernier contre Ajaccio d’Youcef 
Belaïli, l’enfant d’Oran l’a donc 
vu à l’œuvre et a pu faire un 
constat, il aurait lui aussi compris 
qu’avec lui, Aouar et avec Chaïbi 
aussi l’attaque de l’EN va cracher 
le feu, et proposera un football 
offensif moderne et un jeu frais. 
Lors des Jeux Méditerranéens, 
Bouanani a marqué 2 fois 
contre les Verts, mais a tout fait 
pour ne pas extérioriser sa joie, 
déclarant après le match qu’il 
ne pouvait pas narguer son pays 
et celui de ses deux parents, un 
geste qui avait grandement plu 
aux supporters de l’EN, étonnés 
d’apprendre que le joueur n’a 
jamais été contacté par la FAF, 
et depuis, l’intérêt est devenu 
réel. Avec Hadjam, voire le jeune 
Simo Kaddari le défenseur de 
l’Espanyol et peut-être d’autres 
pépites qui viendraient
Refaire briller la machine rouillée 
de Belmadi.

Que ce soit en club ou 
en sélection, il y a une 
concurrence à tous les 

postes, et souvent, elle est très 
féroce. Rivalité oblige, parfois 
elle suscite une animosité et une 
jalousie. Déçu par le rendement 
de sa ligne offensive, Djamel 
Belmadi est surtout conscient 
qu’il manque à son équipe un 
tueur de surface.
Comme il n’y a pas 36.000 
solutions pour l’heure, il va mettre 
en concurrence Islam Slimani et 
Andy Delort, même si certains 
plaident pour donner la chance à 
Aymen Mahious afin d’apporter 
de la fraîcheur à une ligne 
d’attaque en manque d’efficacité 
lors des dernières sorties de 
l’équipe. Après la mise à l’écart de 
Baghdad Bounedjah, faute d’un 
autre concurrent au poste, Islam 
Slimani était sûr d’être toujours 
titulaire. Certes lors des barrages 
contre le Cameroun, Belmadi a 
rappelé Ishak Belfodil. Or, celui-
ci ne connaît pas la même réussite 
avec l’EN qu’en club. Ne pouvant 
déloger l’inusable Slimani, 
l’attaquant d’Al Gharafa (Qatar) 
a sauté de la liste depuis le mois 
de septembre. Belmadi décide 
de faire revenir le banni Andy 
Delort après que l’attaquant de 
FC Nantes a présenté ses excuses 
publiquement en évoquant un 
malentendu entre lui et le coach 
national. « J’avais un souci 
familial, j’aurais dû l’informer 
à temps », justifiera Delort sa 
demande d’exemption à la CAN 
2021. L’incident étant clos, 
rappelé en septembre pour les 
deux matchs amicaux à Hadefi-
Miloud (Oran) contre la Guinée 

et le Nigeria, Delort est titularisé 
face au Sily National. Après une 
première mi-temps quelconque 
de l’EN et ne s’est pas mis en 
évidence en seconde période, 
il est remplacé par Slimani qui 
débloque le match en inscrivant 
le seul but de la rencontre. 
Explosant de joie, Slimani 
lâche : « c’est moi le patron ». 
Cette réaction, qui suscita de 
nombreuses réactions, prouve que 
le meilleur buteur de l’histoire de 
l’équipe nationale n’est pas prêt 
à céder du terrain. En revanche, 
d’autres parties l’ont interprété 
comme un message adressé à 
Andy Delort qui, pourtant, jouit 
de la réputation d’un grand 
buteur en Ligue. On a attendu 
le rendez-vous suivant de l’EN 
pour voir qui a eu le dernier mot 
dans ce duel. Malheureusement, 
Andy Delort n’a pas pris part au 
stage de novembre à cause d’une 
blessure. Les matchs contre 
le Mali et la Suède devaient 
donc profiter à Islam Slimani. 
Toutefois ses prestations dans 

ces deux matches amicaux 
étaient moyennes, pour ne pas 
dire médiocres. D’où le débat 
de lui trouver un bon concurrent 
pour le stimuler. En un mot, un 
concurrent qui pourrait lui ravir sa 
place de titulaire indiscutable en 
EN/ Celui-ci serait Andy Delort 
qui n’a jamais baissé les bras 
et qui promet de faire un retour 
tonitruant en sélection nationale. 
« Je vais mettre les bouchées 
doubles pour être présent au stage 
de mars », a-t-il déclaré lors de 
sa présentation par le FC Nantes 
récemment. Un message qui 
en dit long sur ses ambitions de 
franchir un palier en EN.

Statistiques défavorables
Toujours est-il que pour composer 
son effectif, l’entraîneur national 
est obligé de faire avec ces deux 
attaquants. Cependant, à quelques 
jours de l’échéance qui attend 
l’EN, à savoir les deux matchs 
contre le Niger, Delort et Slimani 
ne sont pas en forme. Et comme 
un attaquant de pointe est jugé 
par rapport à ses statistiques, le 

moins que l’on puisse constater, 
ni Slimani ni Delort ne sont en 
réussite en ce début d’année. 
Certes, on peut leur accorder 
des circonstances atténuantes 
puisqu’ils viennent tous les deux 
de s’engager avec un nouveau 
club. Ils ont donc besoin de temps 
et d’une répétition de matchs pour 
prendre leurs repères. Toutefois le 
temps presse, dans un mois, l’EN 
renouera avec la compétition 
et Djamel Belmadi a besoin de 
joueurs en forme pour relancer 
une machine qui était grippée en 
automne.

C’est compliqué de trouver 
l’oiseau rare  

Si les deux chevronnés attaquants 
de pointe se livrent à une 
concurrence féroce en sélection, 
c’est parce que tout simplement 
il n’y a rien derrière. Trouver 
l’oiseau rare reste une mission 
compliquée pour le coach 
national. Après son doublé contre 
le Niger à Oran au CHAN 2022, 
tout le monde s’est enflammé pour 
Aymen Mahious qu’on voyait 

bien postuler à une convocation 
chez les A. Hélas, quatre jours 
après, l’infortuné attaquant de 
l’USMA va perdre du crédit 
après le penalty décisif qu’il rata 
lamentablement en finale face au 
Sénégal. Il est vrai qu’on ne va 
pas accabler le jeune attaquant 
des A’, mais en Algérie, pour 
espérer lui donner la chance de 
jouer aux côtés de Mahrez et Cie, 
il est difficile de convaincre la vox 
populi qui le tient responsable 
de cette défaite, alors qu’il avait 
la balle du sacre au bout de son 
pied. Après la défaite, le rappel 
de Baghdad Bounedjah a été 
évoqué par le coach national. 
Une idée qui ne devrait pas faire 
son chemin. En effet, Belmadi, 
qui s’est engagé à renouveler un 
effectif en fin de cycle, peut-il se 
permettre de faire du vieux avec 
du neuf ? En dépit de l’absence 
de toute autre solution, il reste la 
possibilité de jouer sans attaquant 
de pointe. Manchester City et 
Pep Guardiola l’ont fait après le 
départ de l’Argentin Kun Aguero. 
Mais pour mettre en œuvre une 
telle stratégie, il faut créer une 
animation offensive de telle 
sorte que l’EN peut se passer des 
services d’un attaquant de pointe. 
Du travail pour Djamel Belmadi 
qui ne doit absolument pas se 
tromper dans ses choix. Après le 
désastreux premier trimestre de 
2022, la rue algérienne, qui lui 
accorde toujours sa confiance, 
a envie de voir sa sélection 
redevenir aussi forte qu’en 2019 
et 2021, période lors de laquelle 
elle survolait le continent africain. 
Le coach national est prévenu !

En :
Bouanani, l’autre élément qui intéresse Belmadi

slimani- delort :
Guerre pour une place en pointe



Sport International 13

les statistiques de liverpool-real madrid :
Karim Benzema égale un record de Lionel Messi

real madrid :
Vinicius Junior ferme la porte à Kylian Mbappé

Benzema renforce encore 
sa légende
● L’attaquant du Real 

Madrid Karim Benzema a marqué 
19 buts lors de ses 19 derniers 
matches à élimination directe en 
Ligue des Champions, dont 12 
lors des 7 plus récents.
● Karim Benzema est devenu le 
2e joueur à marquer lors de 18 
saisons consécutives en Ligue des 
champions après Lionel Messi.
● Karim Benzema a marqué 
6 buts contre Liverpool, plus 
que tout autre joueur en C1. 
L’attaquant du Real Madrid en a 
inscrit 4 à Anfield, plus que tout 
autre adversaire sur la pelouse 
des Reds dans la compétition.
● Mohamed Salah a inscrit 44 
buts dans sa carrière en Ligue 
des Champions (2 avec Bâle, 1 
avec Rome, 41 avec Liverpool), 
égalant le plus haut total pour un 
joueur africain dans l’histoire de 

la compétition (44 pour Didier 
Drogba également).
● Mohamed Salah a marqué au 
moins un but lors de chacun de 
ses 6 derniers matches de Ligue 
des Champions avec Liverpool (8 
buts au total), plus longue série 
du genre pour un joueur des Reds 
dans l’épreuve.

Le Real Madrid est la bête 
noire de Liverpool

● Seules 3 équipes sur 26 sont 
parvenues à se qualifier après 
avoir perdu par 3 buts d’écart au 
match aller en phase à élimination 
directe de Ligue des Champions 
: La Corogne v Milan en 2004 
(1-4, 4-0), Rome v Barcelone en 
2018 (1-4, 3-0) et… Liverpool v 
Barcelone en 2019 (0-3, 4-0).
● Liverpool a perdu 6 matches de 
C1 contre le Real Madrid, c’est 
au moins le double que face à tout 
autre adversaire dans son histoire 
au sein de la compétition.

● Liverpool a encaissé au moins 
5 buts pour la seconde fois de son 
histoire en 436 matches disputés 
en compétition européenne, après 
le 7 décembre 1966 contre l’Ajax 
Amsterdam en C1 (5-1). Les 
Reds n’avaient jamais encaissé 
plus de 3 buts à domicile sur la 
scène continentale.
● Le Real Madrid a marqué au 
moins 5 buts pour la seconde 

fois de son histoire à l’extérieur 
en match à élimination directe 
de Ligue des Champions, après 
le 26 février 2014 sur la pelouse 
de Schalke en 8e de finale aller 
également (6-1).
Vinicius Junior moins précoce 

que Johan Cruyff
● Après 3 minutes et 10 secondes, 
Darwin Nuñez a inscrit le but le 
plus précoce de l’histoire de 

Liverpool à Anfield en Ligue 
des Champions. L’attaquant 
uruguayen a marqué 8 buts 
en 10 titularisations dans la 
compétition (5 avec Benfica, 3 
avec Liverpool).
● L’attaquant du Real Madrid 
Vinicius Junior (22 ans et 224 
jours) est devenu le plus jeune 
adversaire à marquer au moins 2 
buts contre Liverpool à Anfield en 
compétition européenne depuis 
Johan Cruyff (19 ans et 233 jours) 
le 14 décembre 1966 avec l’Ajax 
Amsterdam en C1 (2-2).
● Le défenseur du Real Madrid 
Eder Militão a marqué son 3e 
but en Ligue des Champions, le 
premier depuis le 17 avril 2019 
avec Porto contre… Liverpool. 
Chacune de ses 3 réalisations a 
été inscrite de la tête à la suite 
d’un coup de pied arrêté (2 sur 
corner, 1 sur coup franc indirect).

La nouvelle prestation 
extraordinaire de Vinicius 
Junior soulève encore 

quelques problématiques sur 
l’avenir de Kylian Mbappé et une 
potentielle arrivée à Madrid.
Il a encore frappé fort. L’époque 
où Vinicius Junior était moqué 
et déjà considéré comme un flop 
semble très (très) lointaine. Sur 
la pelouse d’Anfield, le joueur de 
la Canarinha a confirmé qu’il fait 
partie des tous meilleurs joueurs 
de la planète. Un doublé et une 
passe décisive au compteur, et une 
nouvelle prestation XXL dans un 
gros match dans la besace. Une 
prestation qui n’a d’ailleurs plus 

surpris grand monde chez nos 
voisins espagnols, et il n’y a plus 
de doutes : Vinicius Junior est le 
patron de l’attaque madrilène. 
Ce n’est d’ailleurs pas un hasard 
s’il est le premier joueur que 
cherchent ses partenaires dès que 
l’équipe passe la ligne médiane…
« C’est le joueur le plus décisif 
du football mondial. Il n’y a pas 
de joueur avec cette continuité. 
J’espère qu’il pourra continuer 
comme ça », allait même jusqu’à 
dire Carlo Ancelotti après la 
rencontre. Et personne n’a 
contesté les propos de l’Italien, à 
Madrid du moins. Une question 
commence même à germer dans 

les têtes : est-ce que le Real 
Madrid a vraiment besoin de 
Kylian Mbappé avec un Vini à 
ce niveau ? Bien sûr, les deux 
ne sont pas incompatibles. Dans 
l’hypothèse où le Français venait 
à être sur le marché, on peut très 
bien l’imaginer jouer en pointe 
ou sur le flanc gauche.

Le patron, c’est Vini !
En revanche, le flanc gauche est 
déjà bien réservé par un Vinicius 
Junior indéboulonnable. Plus que 
la question du positionnement - il 
est aussi tout à fait possible de les 
imaginer permuter pendant les 
rencontres - il y a la question du 
leadership. Qui sera la référence 

devant ? Qui sera le leader de 
l’attaque ? Difficile d’imaginer le 
Bondynois venir voler la vedette 
au Brésilien, dans l’état actuel des 
choses. Bien entendu, il ne s’agit 
pas de dire que Mbappé ne sera 
qu’un joueur de complément, ou 
qu’il n’apporterait rien au Real 
Madrid. Clairement pas. Il serait 
accueilli comme une véritable 
star, et serait sans aucun doute 
très important et performant. 
En revanche, il ne serait pas la 
vedette de l’équipe, et n’aurait a 
priori pas autant de pouvoir qu’à 
Paris. Sur le terrain, comme en 
dehors.
On peut aussi imaginer qu’avec 

la confirmation de Vinicius 
Junior, Mbappé se posera des 
questions sur son avenir. Quitter 
Paris, où il est sûr d’être le patron 
avec l’avenir de Neymar et de 
Messi qui a de grandes chances 
de s’écrire loin du Parc, ou s’en 
aller à Madrid où il devra, au 
mieux, partager la vedette avec 
une autre star qui risque d’être là 
pour longtemps ? Voilà de sacrées 
questions que risque de se poser 
la vedette de l’Equipe de France 
dans les prochains mois, encore 
plus si le PSG se fait éliminer 
prématurément de la Ligue des 
Champions…
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auto :
La voiture électrique la plus aérodynamique du monde 

révèle son intérieur : comme un air de Tesla Model 3

Dévoilée au début du évoilée au début du 
mois de janvier, la mois de janvier, la 
GAC Aion Hyper GAC Aion Hyper 

GT avait montré son design GT avait montré son design 
extérieur, mais était restée très extérieur, mais était restée très 
mystérieuse sur son poste de mystérieuse sur son poste de 
conduite. La voiture électrique conduite. La voiture électrique 
chinoise répare son erreur et chinoise répare son erreur et 
nous montre un intérieur très nous montre un intérieur très 
proche de celui de sa rivale, la proche de celui de sa rivale, la 
Tesla Model 3.Tesla Model 3.
Vous connaissez Aion ? Il y Vous connaissez Aion ? Il y 
a de fortes chances que non. a de fortes chances que non. 
Mais cette marque, créé par le Mais cette marque, créé par le 
groupe GAC en 2019 pourrait groupe GAC en 2019 pourrait 
beaucoup faire parler d’elle au beaucoup faire parler d’elle au 
cours des prochaines années. cours des prochaines années. 
Si elle commercialise déjà Si elle commercialise déjà 
plusieurs voitures électriques, plusieurs voitures électriques, 
prenant uniquement la forme prenant uniquement la forme 
de SUV, elle revient sur le de SUV, elle revient sur le 
devant de la scène avec une devant de la scène avec une 
inédite berline. Baptisée Aion inédite berline. Baptisée Aion 
Hyper GT, celle-ci avait été Hyper GT, celle-ci avait été 
dévoilée lors du salon de dévoilée lors du salon de 
Guangzhou, au mois de janvier Guangzhou, au mois de janvier 
dernier.dernier.
Un poste de conduite épuréUn poste de conduite épuré

Une nouvelle arrivante Une nouvelle arrivante 
dévoilée quelques mois après dévoilée quelques mois après 
la supercar Hyper SSR, qui la supercar Hyper SSR, qui 
jouera le rôle de porte-étendard jouera le rôle de porte-étendard 
pour la marque chinoise, pour la marque chinoise, 
au positionnement pourtant au positionnement pourtant 
généraliste. Plus sage, malgré généraliste. Plus sage, malgré 
un nom qui transpire tout de un nom qui transpire tout de 
même la sportivité, l’Aion même la sportivité, l’Aion 
Hyper GT ira alors se frotter Hyper GT ira alors se frotter 
directement à la Tesla Model directement à la Tesla Model 
3, qui cartonne toujours autant, 3, qui cartonne toujours autant, 
notamment en Europe. Mais notamment en Europe. Mais 
si la berline chinoise a déjà si la berline chinoise a déjà 
montré ses lignes extérieures, montré ses lignes extérieures, 
aucune image de l’ intérieur aucune image de l’intérieur 
n’avait encore été dévoilée.n’avait encore été dévoilée.
C’est donc désormais chose C’est donc désormais chose 
faite : le site chinois It Home faite : le site chinois It Home 
a relayé une série de photos a relayé une série de photos 
publiées sur Weibo montrant publiées sur Weibo montrant 
le poste de conduite de la le poste de conduite de la 
berline électrique sous tous les berline électrique sous tous les 
angles. Et le moins que l’on angles. Et le moins que l’on 

puisse dire, c’est qu’ il semble puisse dire, c’est qu’il semble 
très proche de celui de la Tesla très proche de celui de la Tesla 
Model 3, sa principale rivale. Model 3, sa principale rivale. 
En effet, nous retrouvons une En effet, nous retrouvons une 
présentation très épurée, avec présentation très épurée, avec 
un grand écran tactile central, un grand écran tactile central, 
dont la diagonale n’est pas dont la diagonale n’est pas 
connue.connue.
Il n’est pas précisé non plus Il n’est pas précisé non plus 
s’ il est compatible avec Apple s’il est compatible avec Apple 
CarPlay ou Android Auto. En CarPlay ou Android Auto. En 
revanche, et en y regardant revanche, et en y regardant 
d’un peu plus près, on notera d’un peu plus près, on notera 
tout de même quelques tout de même quelques 
différences avec l’ intérieur de différences avec l’intérieur de 
la berline américaine. En effet, la berline américaine. En effet, 
l’Aion Hyper GT se dote d’un l’Aion Hyper GT se dote d’un 
vrai combiné numérique ainsi vrai combiné numérique ainsi 
que d’un volant plus classique que d’un volant plus classique 
par rapport au Yoke de Tesla. par rapport au Yoke de Tesla. 
De quoi rendre la conduite De quoi rendre la conduite 
plus simple, alors que nous plus simple, alors que nous 
avions été peu sceptiques sur avions été peu sceptiques sur 
le volant de la firme d’Elon le volant de la firme d’Elon 

Musk dans un précédent essai.Musk dans un précédent essai.
Une vraie GTUne vraie GT

Globalement, la présentation Globalement, la présentation 
est épurée, alors qu’ il n’y a plus est épurée, alors qu’il n’y a plus 
aucun bouton physique sur la aucun bouton physique sur la 
console centrale, qui offre un console centrale, qui offre un 
espace pour le smartphone, espace pour le smartphone, 
qui peut être rechargé en qui peut être rechargé en 
induction. Pour l’heure, induction. Pour l’heure, 
Aion n’a pas communiqué Aion n’a pas communiqué 
sur les dimensions de sa sur les dimensions de sa 
berline et ne donne donc berline et ne donne donc 
pas d’ informations sur pas d’informations sur 
l’empattement. Néanmoins, l’empattement. Néanmoins, 
ce dernier semble assez long ce dernier semble assez long 
à en croire les photos, tandis à en croire les photos, tandis 
que cinq personnes peuvent que cinq personnes peuvent 
prendre place à bord de la prendre place à bord de la 
voiture.voiture.
Il est également précisé Il est également précisé 
que le conducteur et son que le conducteur et son 
passager peuvent écouter de la passager peuvent écouter de la 
musique grâce à des enceintes musique grâce à des enceintes 

intégrées directement dans les intégrées directement dans les 
appuie-têtes. Un grand toit appuie-têtes. Un grand toit 
panoramique apporte quant panoramique apporte quant 
à lui de la lumière dans le à lui de la lumière dans le 
poste de conduite, habillé de poste de conduite, habillé de 
cuir blanc, même si d’autres cuir blanc, même si d’autres 
configurations seront très configurations seront très 
probablement proposées au probablement proposées au 
catalogue. Aucun mot n’a été catalogue. Aucun mot n’a été 
dit sur le volume du coffre dit sur le volume du coffre 
pour l’ instant.pour l’instant.
Pour rappel, l’Aion Hyper GT Pour rappel, l’Aion Hyper GT 
sera à son lancement la voiture sera à son lancement la voiture 
de série la plus aérodynamique de série la plus aérodynamique 
du monde devant la Mercedes du monde devant la Mercedes 
EQS, avec un Cx de seulement EQS, avec un Cx de seulement 
0,19. Elle n’est pas aussi 0,19. Elle n’est pas aussi 
bonne que la Lightyear 0 bonne que la Lightyear 0 
et ses 0,175, alors que sa et ses 0,175, alors que sa 
production a finalement été production a finalement été 
arrêtée. Équipée d’un capteur arrêtée. Équipée d’un capteur 
LiDAR, la berline est dotée de LiDAR, la berline est dotée de 
la conduite autonome, allant la conduite autonome, allant 
probablement jusqu’au niveau probablement jusqu’au niveau 

3. Elle embarque alors un 3. Elle embarque alors un 
moteur électrique de 250 kW, moteur électrique de 250 kW, 
soit environ 340 chevaux pour soit environ 340 chevaux pour 
434 Nm de couple, réalisant 434 Nm de couple, réalisant 
alors le 0 à 100 km/h en quatre alors le 0 à 100 km/h en quatre 
secondes environ.secondes environ.
Si la capacité de la batterie Si la capacité de la batterie 
est inconnue, la berline peut est inconnue, la berline peut 
encaisser une puissance de encaisser une puissance de 
charge de 480 kW et est est charge de 480 kW et est est 
compatible avec l’échange de compatible avec l’échange de 
batterie, comme les modèles batterie, comme les modèles 
de Nio et MG en Chine. Si de Nio et MG en Chine. Si 
aucun prix n’a encore été aucun prix n’a encore été 
annoncé, l’Aion Hyper GT annoncé, l’Aion Hyper GT 
pourrait débuter autour des 45 pourrait débuter autour des 45 
000 euros environ. Destinée 000 euros environ. Destinée 
à la Chine, il n’est pas exclu à la Chine, il n’est pas exclu 
que la berline fasse un jour que la berline fasse un jour 
son arrivée en Europe, un son arrivée en Europe, un 
marché très prometteur pour marché très prometteur pour 
les marques asiatiques.les marques asiatiques.
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En Bref...Voici le premier chargeur solaire 
et bidirectionnel pour voiture électrique

Un mur d’éoliennes de 320 mètres de haut 
sur l’océan pour utiliser la pleine puissance 

du vent 

Les personnes utilisant Outlook 
comme service de messagerie 
en ligne ont eu, pour certains, la 
surprise de découvrir des messages 
indésirables dans leur boîte 
de réception ce lundi. Le filtre 
antispams du service de Microsoft 
a en effet connu une défaillance ce 
jour-là. Ce problème aurait toutefois 
été résolu, rapporte Numerama.
Dans les faits, de nombreux 
internautes ont pu constater que des 
courriers indésirables avaient réussi 
à se glisser entre les mailles des filets 
antispams et anti-hameçonnage du 
service pour s’inviter dans la boîte 
de réception principale rassemblant 
les courriers légitimes. Il pouvait 
notamment s’agir de mails affirmant 
que l’on avait gagné un prix ou 
bien de courriels indiquant que 
la livraison d’un colis n’avait pas 
pu aboutir et qu’une action était 
nécessaire. Autant de mails derrière 
lesquels se cachent des tentatives 
d’extorsion de données personnelles 
et bancaires.
Un problème d’origine inconnue
En conséquence, les plaintes des 
utilisateurs se sont multipliées sur 
Twitter. Les comptes officiels de 
Microsoft Outlook et du Microsoft 
Support ont répondu à de nombreux 
internautes surpris ou inquiets. Ce 
mardi, vers 10 heures du matin 
(heure française), ce problème a été 
indiqué comme résolu par les deux 
comptes. Une information que l’on 
retrouve aussi sur le tableau de bord 
retranscrivant l’état des services de 
Microsoft.
Le groupe américain n’a pas 
précisé, pour l’heure, l’origine 
de ce dysfonctionnement. Le 
nombre d’utilisateurs ayant été 
touchés par ces perturbations n’a 
également pas été mentionné. Au-
delà du dérangement occasionné, 
ce problème de filtre pourrait avoir 
engendré une augmentation du 
vol de données personnelles. Pour 
rappel, différentes bonnes pratiques 
sont à adopter pour se protéger 
contre ces mails frauduleux. En 
France, il est aussi possible de les 
signaler sur le site Signal-Spam.

Une entreprise 
américaine lance une 
borne de recharge de 

véhicule électrique solaire. Elle 
permet de produire de l’énergie 
pour alimenter une auto, aussi 
bien qu’une maison ou un 
réseau électrique.
La société californienne, 
Enteligent lance un chargeur 
de véhicule électrique qui 
vient cumuler un maximum 
de technologies vertueuses 
en matière d’écologie et de 
performances. Cette borne 
magique tire son énergie de 
panneaux solaires. Ils pourraient 
délivrer jusqu’à 25 kW de 
charge, en courant continu, 
trois fois plus rapidement 
qu’un chargeur classique. Pour 
y parvenir, au lieu d’avoir à 
convertir le courant alternatif 
(AC) du secteur en courant 
continu (DC) pour recharger 
le véhicule électrique, la borne 

reste en courant continu.
La conversion est uniquement 
employée pour obtenir une 
puissance plus importante en 
sortie. Cela permet d’éviter 
la perte d’énergie de cette 

conversion AC vers DC. 
L’économie de celle-ci serait de 
13 % selon le constructeur. Une 
économie qui permet donc de 
gagner en vitesse de chargement 
et en puissance.

Moins de pertes, plus de 
puissance
La borne est également 
bidirectionnelle avec ce que 
l’on appelle une capacité V2H 
et V2G. Autrement dit, elle peut 
alimenter le réseau si nécessaire 
ou bien aider à rendre une 
maison un peu plus autonome 
du point de vue énergétique. 
Quand l›énergie est suffisante 
dans le véhicule électrique, c›est 
en revanche l›auto qui reverse 
de l’énergie à la maison via 
cette borne. Cette compilation 
de technologies serait une 
première au monde.
Comme toujours, cette 
puissance de 25 kW reste à 
nuancer, car on ne sait pas 
vraiment si le panneau solaire 
permet d’approvisionner 
suffisamment de kWh pour 
pouvoir la délivrer au moment 
souhaité.

Afin d’améliorer l’efficacité 
des éoliennes en mer et réduire 
l’espace nécessaire, une 
société norvégienne a imaginé 
un énorme mur flottant avec 
plus d’une centaine de petites 
turbines. Une seule structure 
pourrait remplacer cinq grosses 
éoliennes classiques.
Les éoliennes offshore, qui 
flottent dans la mer à plus de 
10 kilomètres des côtes, n’ont 
rien de nouveau. Toutefois, une 
entreprise norvégienne propose 
un concept très différent. 
Plutôt que d’utiliser la forme 
traditionnelle avec un rotor 
unique placé en haut d’un mât, 
Wind Catching Systems a 
conçu une structure contenant 
plus d’une centaine de petites 
turbines.
Baptisée Windcatcher (« attrape-
vent »), la structure mesure 320 
mètres de hauteur. Selon la firme, 
les éoliennes géantes limitent 
la production lorsqu’il y a 
beaucoup de vent en inclinant les 
pales. Les pales plus petites, soit 
15 mètres au lieu de 115 mètres, 
lui permettent d’utiliser la 
pleine puissance du vent, et 
donc d’améliorer son efficacité. 
Pour une même surface balayée, 

Windcatcher produirait 2,5 
fois plus d’électricité par an. 
Comme la surface balayée d’un 
Windcatcher est le double de 
celle d’une éolienne classique, 
il produit au total cinq fois plus 
d’électricité sur une année.
Des investissements d’Enova et 
de General Motors
Un seul Windcatcher peut 
produire suffisamment 
d’électricité pour alimenter 
80 000 foyers. Une fois en mer, 
les unités flottantes seraient 
reliées à une sous-station dans un 
« vaisseau-mère », qui assurerait 
la transmission de l’électricité 
produite vers la terre.
La firme vient d’annoncer un 
nouveau financement à hauteur 
de 9,3 millions de couronnes 
norvégiennes (850 000 euros) 
pour construire son premier 
Windcatcher grandeur nature en 
partenariat avec Enova. Cela fait 
suite à un précédent financement 
de 22 millions de couronnes 
norvégiennes (2 millions 
d’euros) d’Enova, ainsi que 10 
millions de dollars de General 
Motors. Wind Catching Systems 
espère avoir terminé sa première 
installation commerciale d’ici 
2027.
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Les infections 
des dents sont 
fréquentes. Toutes 

ne nécessitent pas un 
traitement antibiotique. 
Les recommandations 
ont évolué ces dernières 
années pour éviter la 
survenue de résistances et 
préserver l’efficacité de ces 
médicaments.
Beaucoup de dentistes et 
de médecins ont encore 
l’habitude de prescrire 
largement des antibiotiques. 
Mais ces ordonnances ne 
sont pas toujours justifiées. 
Le Pr Jacques-Henri Torrès, 
président de la Société 
française de chirurgie 
orale souligne que, pour 
nombre d’interventions 
chirurgicales, « le respect 
des règles d’asepsie lors 
des soins dentaires suffit, 
en général, pour éviter le 
recours aux antibiotiques. »
Il rappelle également que 
les antibiotiques ne sont 
pas des médicaments 
comme les autres : « Plus 
on les utilise, plus on crée 
de résistances et moins ils 
sont efficaces. » 

Pour quels soins 
dentaires les 

antibiotiques sont-ils 
utiles ?

Ils permettent de 
soigner, ou de prévenir, 
une infection d’origine 
bactérienne exclusivement. 
Ils ne sont d’aucune utilité 
pour combattre un virus ou 
une situation inflammatoire 
non infectieuse.

L’antibiothérapie 
curative : pour soigner 

un abcès ou une cellulite 
dentaire

On a recours aux 
antibiotiques, par exemple, 
pour soigner une cellulite 
infectieuse dentaire (rien 
à voir avec la «cellulite» 
des cuisses). Partant d’une 
dent abimée, l’infection 
provoque une réaction 
inflammatoire du tissu 
celluleux (espaces de tissu 
très lâche) du visage. La 
joue se met à gonfler. Le 
traitement antibiotique 

vise à enrayer l’infection et 
éviter qu’elle s’aggrave ou 
se propage.
Le cas des abcès dentaires, 
véritables poches de pus, 
est particulier. « Les 
antibiotiques vont soulager 
le patient en quelques jours, 
mais l’infection a toutes 
les chances de revenir. La 
bonne attitude consiste 
donc à traiter l’abcès 
chirurgicalement (incision, 
drainage, antisepsie locale) 
et à traiter ou retirer la dent 
en cause. Le traitement 
chirurgical est plus rapide 
et plus efficace que le 
traitement par voie générale 
et on n’a pas forcément 
besoin d’antibiotiques », 
précise le Pr Torrès. 

L’antibiothérapie 
préventive avant un soin 
dentaire chez certaines 

personnes
Avant un geste susceptible 
de faire saigner la gencive, 
comme un détartrage, un 
traitement antibiotique 
doit être prescrit à 
certains patients. Il s’agit, 
notamment, de prévenir 
tout risque d’endocardite, 
une infection des valves 
cardiaques. Cette maladie 
très grave est heureusement 
rare, comme le souligne le Pr 
Torrès : « Les endocardites 
sont liées à la circulation 
de bactéries dans le sang. 
Certains soins dentaires 
chirurgicaux provoquent 
une légère augmentation 
du risque d’endocardite. 
Mais la simple mastication 
lors des repas augmente 
aussi ce risque et dans 
des proportions bien plus 
importantes car cette 
situation est quotidienne. 
Or, on ne prend pas 
d’antibiotiques à chaque 
repas ! »
Seules sont concernées 
par cette antibiothérapie 
préventive les personnes à 
haut risque d’endocardite 
infectieuse, c’est-à-dire :
•	 les	 personnes	
qui ont déjà eu ce type 
d’infection, 
•	 les	 porteurs	 d’une	

prothèse valvulaire (les 
stents et les pacemakers ne 
sont pas concernés), 
•	 les	 patients	 atteints	
de certaines cardiopathies 
congénitales
•	 les	 personnes	
immunodéprimées (patient 
sous traitement anti-rejet 
après une greffe d’organe, 
infecté par le VIH, sous 
chimiothérapie…). 
Dans ce cas, un «flash» 
d’antibiotique en dose 
unique est donné dans 
l’heure qui précède le soin 
dentaire.
À savoir : les personnes 
souffrant d’un simple 
«souffle au cœur», une 
insuffisance de fermeture 
des valves cardiaques, ne 
sont pas considérées « à 
haut risque » d’endocardite. 
La prise d’antibiotiques, 
par exemple avant un 
détartrage ou une simple 
extraction dentaire, n’est 
donc pas recommandée, 
selon les préconisations de 
la Société européenne de 
cardiologie. 
Quels antibiotiques pour 
une infection dentaire ?

L’amoxicilline, de la 
famille des pénicillines, 
est utilisée en première 
intention pour traiter une 
infection dentaire. Le 
traitement dure en général 
une semaine.
« Cet antibiotique est 
largement prescrit parce 
qu’il couvre bien le spectre 
des bactéries habituellement 
responsables des infections 
dentaires, qu’il n’est pas 
toxique et qu’il ne coûte 
pas cher », observe le Pr 
Torrès.
Le spécialiste tient, 
toutefois, à préciser que 
ces médicaments courants 
ne sont pas anodins : « 
Les pénicillines peuvent 
provoquer des allergies 
potentiellement graves. »
On peut également utiliser 
un antibiotique de la 
famille des macrolides, 
tel que l’azythromycine, 
intéressant pour sa 
rémanence, c’est-à-

dire son effet prolongé 
dans l’organisme, ce qui 
explique que le traitement 
soit ramené à trois jours.
En deuxième intention, ces 
antibiotiques sont souvent 
associés à du métronidazole 
pour élargir le spectre à un 
type particulier de bactéries, 
les germes anaérobies.

Pour quels soins 
dentaires les 

antibiotiques sont-ils 
inutiles ?

Les antibiotiques ne sont 
pas automatiques dans de 
nombreuses situations. 
Il revient au chirurgien-
dentiste d’évaluer la 
situation.
L’extraction d’une dent non 
infectée
« Si le geste chirurgical 
est propre et l’asepsie 
rigoureuse, il n’y a pas 
besoin d’antibiotiques », 
rappelle le Pr Torrès.
Une alvéolite dentaire
Ce type de complication 
survient fréquemment 
après l’extraction d’une 
dent de sagesse. « C’est un 
problème de cicatrisation, 
pas grave, mais très 
douloureux pendant 
quinze jours », observe 
le spécialiste. L’alvéolite 
se soigne rapidement 
avec un traitement local à 
base d’eugénol, un extrait 
d’huile essentielle de clou 
de girofle. Pas besoin 
d’antibiotiques. 
Une douleur sans infection
« Avoir mal aux dents ne 
signifie pas qu’il s’agit 

d’une infection », souligne 
le Pr Torrès. La «rage de 
dents» la plus douloureuse 
est celle de la pulpite, une 
inflammation de la pulpe 
dentaire due, en général, 
à une carie profonde. « 
La douleur ne vient pas 
d’une infection, mais de 
l’augmentation du volume 
de la pulpe située dans 
une cavité inextensible. 
La solution consiste à 
décomprimer la pulpe de 
la dent. On peut utiliser 
des anti-inflammatoires 
mais la solution est 
surtout chirurgicale et 
les antibiotiques sont, 
là encore, totalement 
inefficaces », poursuit-il. 

Les antibiotiques 
peuvent-ils jaunir les 

dents ?
C’était vrai il y a quelques 
années avec une classe 
particulière d’antibiotiques. 
Le jaunissement des dents 
était lié à la prescription 
de tétracyclines chez des 
enfants de moins de huit 
ans, dont les dents étaient 
encore en formation. « Cette 
famille d’antibiotiques 
n’est pratiquement plus 
utilisée en dentaire, mais 
elle peut être employée 
dans d’autres spécialités 
», constate le Pr Torrès. 
Lorsque le problème est 
purement esthétique, un 
traitement cosmétique 
permettant de blanchir ces 
dents jaunies, réalisé chez 
un dentiste, peut donner de 
bons résultats.

Soins dentaires :
 faut-il prendre des antibiotiques ?
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Lorsque vous réalisez 
votre flan, le temps 
de cuisson est très 

important. Soyez vigilant en 
piquant votre flan à l’aide d’une 
lame de couteau : si votre flan 
est cuit, la lame ressortira sèche. 
Si celui-ci n’est pas bien cuit, il 
s’effondra lors du démoulage. 
Quand votre gâteau est prêt, 
mettez-le au réfrigérateur afin 
qu’il soit bien froid et qu’il ne 
s’affaisse pas lorsque vous le 
démoulerez. Pour faciliter cette 
étape, plongez le fond de votre 
moule dans un récipient rempli 
d’eau chaude pendant une 
dizaine de secondes afin que le 
caramel se liquéfie bien.
Si vous souhaitez un flan encore 
plus parfumé, n’hésitez pas à 
ajouter une cuillère à soupe 
d’extrait de vanille, d’eau de 
fleur d’oranger ou encore d’un 
bouchon de rhum. Si vous 

n’appréciez pas le caramel, 
vous pouvez mettre un coulis de 
fruits de la passion. 
Les ingrédients de la recette 

pour 6 à 8 personnes :
1 boîte de lait concentré sucré 
(397 g)
4 œufs
40 cl de lait de coco
100 g de noix de coco râpée
½ noix de coco fraîche

1 gousse de vanille
150 g de sucre de canne en 
poudre
Les étapes de la recette :
Réalisez un caramel en faisant 
fondre le sucre avec 3-4 
cuillerées à soupe d’eau.
Versez-le ensuite dans le moule 
à manquer.
Dans un saladier, versez le lait 
concentré puis ajoutez les œufs 

et mélangez.
Ajoutez le lait de coco, la vanille 
grattée puis la noix de coco 
râpée. Mélangez bien le tout.
Versez dans le moule et cuire au 
bain-marie 45 minutes environ 
après avoir préalablement 

préchauffé votre four à 150 °C.
Laissez refroidir à température 
ambiante, puis placez dans le 
réfrigérateur 4 heures au moins.
Démoulez sur un plat de service, 
recouvrez de coco fraîche râpée 
et servez.

Les ingrédients 
250 g de farine
3 cuillères à soupe de sucre en 
poudre
3 œufs
500 ml de lait
1 pincée de sel
2 cuillères à soupe d’huile 
végétale neutre
Vous pouvez aromatiser votre 
pâte à crêpes avec de l’extrait 
de vanille, de la fleur d’oranger 
ou un peu de rhum pour réaliser 
des crêpes sucrées. Côté salé, la 
béchamel ou le jambon son des 
alliés de taille pour satisfaire vos 
papilles.

Les étapes de préparation
 Dans un saladier, mélangez la 
farine, le sucre et la pincée de 
sel.

Ajoutez les œufs un par un, 
prenez le soin de bien mélanger 
au fouet entre chaque.
Versez ensuite progressivement 
l’huile puis le lait. Mélangez le 
tout.
Aromatisez la pâte à crêpes en 
fonction de vos envies, avec le 
parfum de votre choix.
Laissez reposer au moins 1 
heure. Cette étape n’est pas 
indispensable, il est tout à fait 
possible de faire cuire la pâte 
sans repos.
Faites cuire les crêpes, environ 
10 secondes par face.
Retrouvez aussi notre recette 
de crêpes pour 6 personnes, la 
recette des gaufres croustillantes 
et la version des gaufres faciles.
Vous cherchez à étonner vos 

convives ? Essayez nos recettes 
de crêpes et galettes salées 
étonnantes aux fruits de mer, 
camembert, etc. ! Vous pouvez 
aussi parfumer votre pâte à 
crêpes sucrée ou salée avec du 
sirop, du rhum, des épices, etc. 
Nous vous donnons 4 idées 
originales et super gourmandes !

3 astuces pour obtenir des 
crêpes gourmandes

Pour éviter les grumeaux, 
utilisez du lait tiède lorsque vous 
confectionnez vos crêpes. Grâce 
à cette astuce, vous obtiendrez 
une meilleure dissolution de 
votre farine et vous diminuerez 
le temps de repos de votre pâte. 
Découvrez aussi la recette des 
crêpes sans lait.
Si vous souhaitez obtenir une 

pâte à crêpe parfaite, ni trop 
épaisse ni trop liquide, plongez 
le dos de votre louche dans votre 
pâte. Ensuite, passez votre doigt, 
si vous arrivez à faire une trace 
nette, votre pâte est réussie.
Pour faire vos crêpes, beurrez 

votre poêle ou utilisez une 
huile neutre (huile de tournesol, 
arachide ou pépins de raisin). 
Cela évitera que votre pâte 
s’accroche. Découvrez notre 
recette de pâte à crêpes sans 
repos !

Contre les ongles fragiles, 
cassants, dédoublés ou 
déshydratés, cette huile naturelle 
fait des merveilles, comme nous 
l’explique François Honoré, co-
fondateur de la marque Le Mini 
Macaron. 

Quels sont les bienfaits de 
l’huile de ricin pour les ongles?
«Naturellement riche en Oméga 
6, Oméga 9, vitamine E et 
constituée d’acides gras, l’huile 
de ricin est idéale pour entretenir 
ses ongles, les garder hydratés 
et en bonne santé. Elle est donc 

l’atout idéale pour des doigts de 
fées», nous explique François 
Honoré. En effet, l’huile de ricin 
affiche des propriétés hydratantes 
et curatives impressionnantes 
qui en font un allié naturel très 
efficace. Les acides gras vont 
nourrir les ongles et cuticules, 
tandis que la vitamine E va 
protéger les ongles des agressions 
extérieures et des radicaux libres.
Autre bienfait moins connu de 
l’huile de ricin : elle a un fort 
pouvoir antifongique grâce à 
l’acide ricinoléique dont elle est 

majoritairement composée, qui 
va prévenir les champignons et 
bactéries. Les ongles et cuticules 
sont ainsi immunisés contre les 
infections et mycoses.
Est-ce que l’huile de ricin fait 
pousser les ongles plus vite ?

Grâce à sa composition riche, 
l’huile de ricin dispose de toutes 
les propriétés nécessaires pour 
fortifier les ongles et favoriser 
leur croissance. «Nourrissante et 
hydratante, elle agit efficacement 
pour rendre l’ongle plus résistant 
et favorise une pousse plus 

rapide», souligne François 
Honoré. La croissance d’un ongle 
bien hydraté varie entre 3 et 4 
mm par mois.
Comment utiliser de l’huile de 

ricin sur les ongles ?
Pour profiter des bienfaits de 
l›huile de ricin sur les ongles, 
une application régulière est 
primordiale. En raison de sa 
texture visqueuse, une faible 
quantité de produit suffit à 
hydrater les zones ciblées. Le 
protocole à suivre : «l’huile de 
ricin s›applique sur les cuticules, 

des mains ou des pieds. Au 
doigt ou à l›aide d›un pinceau 
applicateur, faites le tour de votre 
ongle pour bien imbiber toute la 
cuticule puis massez délicatement 
quelques instants pour une 
meilleure pénétration du produit», 
conseille François Honoré. 
Privilégiez une application le 
soir, avant le coucher, pour laisser 
l’huile, qui peut être utilisée 
quotidiennement, s’imprégner 
durant la nuit.

Flan coco  
la recette pas chère et ultra facile à préparer de laurent Mariotte

Cyril Lignac  

sa recette facile et ultra-gourmande de pâte à crêpes

L’huile de ricin pour les ongles  

les secrets pour bien l’utiliser
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Le roi Ramsès II devra 
attendre encore un peu 
pour que le soleil brille 

cette année, car une épaisse 
couverture nuageuse l’a empêché 
de baigner sa statue de lumière 
dans un émerveillement qui se 
produit traditionnellement deux 
fois par an, censé marquer à la fois 
sa naissance et son couronnement 
comme pharaon de l’Égypte.
La statue de 11 mètres de haut, 
qui pèse 80 tonnes, a été placée 
à l’origine dans le temple d’Abou 
Simbel à Assouan il y a plus de 
trois mille ans, afin que le soleil 
se trouve à la perpendiculaire de 
son visage les 22 février et 22 
octobre de chaque année.
Elle a été déplacée dans le hall 
du Grand Musée égyptien de 
Gizeh en 2018 et placée de façon 
à recevoir la même exposition à 
la lumière, quoiqu’un jour plus 

tôt que d’habitude. Cependant, 

mardi, les visiteurs ont été déçus 

car avec le mauvais temps, elle 

est restée dans l’ombre.

Pendant des siècles, les rayons du 
soleil se sont élevés au-dessus des 
eaux du lac Nasser, se sont glissés 
dans le temple antique et se 
sont étendus sur 60 mètres pour 
éclairer un passage entre quatre 
statues géantes, dont celle du 
pharaon égyptien, le baignant de 
lumière pendant vingt minutes.
Il existe deux théories pour en 
expliquer la raison. La première 
est que le temple a été conçu pour 
que le soleil marque le début et 
la fin de la saison agricole. La 
seconde est que les deux jours 
d’illumination tombaient le jour 
de l’anniversaire de Ramsès II et 
de son couronnement.
La zone du temple a été inondée à 
la suite de la construction du haut 
barrage et de la formation du lac 
Nasser, suscitant une campagne 
internationale de 40 millions de 
dollars dans les années 1960 pour 

sauver les monuments d’Abou 
Simbel et de Nubie.
L’opération consistait à déplacer 
le temple par sections. La statue 
de Ramsès II a été déplacée 
quatre fois avant d’être installée 
au musée, qui se trouve à 65 
mètres au-dessus du niveau du 
fleuve.
On estime que les temples 
d’Abou Simbel ont été construits 
entre 1265 et 1244 av. J-C. Ils 
ont été redécouverts en 1817 par 
Giovanni Pelonzi, un égyptologue 
italien.
Le phénomène solaire a été 
remarqué en 1874 par la 
romancière et égyptologue 
britannique Amelia Edwards, qui 
a ensuite publié ses découvertes 
dans le livre A Thousand Miles 
Up the Nile.

Les célébrations du Jour de la 
fondation ont démarré tôt cette 
année sur la scène artistique 
de Riyad avec l’exposition 
«Estihlal», organisée par 
l’initiative artistique Piece of 
Feel au Line Furniture du 19 au 
21 février.
«Estihlal», mot arabe signifiant 
prologue ou commencement, 
était un titre approprié pour 
l’exposition de trois jours, qui 
présentait des œuvres d’art 
patriotiques réalisées par 15 
artistes saoudiens des quatre 
coins du Royaume, honorant 
l’histoire, les héros et le 
patrimoine de la région qui ont 
jeté les bases du pays actuel.
Piece of Feel (part de sensation), 
est une initiative de la princesse 
Roqayaih bent Saoud visant à 
créer une plate-forme pour une 
société artistique proposant 
des ateliers, des expositions et 
des opportunités d’engagement 
communautaire.
Selon la princesse Roqayaih, 
également conservatrice de 
l’exposition, «l’initiative vise 
à permettre à chaque artiste 
d’exprimer ses sentiments sur le 
Jour de la fondation, son amour 
pour sa nation et l’unification du 
Royaume.
«J’ai sélectionné chaque œuvre 
d’art qui porte véritablement 
les émotions de l’artiste dans la 
pièce, et pas seulement une pièce 
qui contribue à l’exposition, 
parce que cela correspond 
également à la mission de Piece 
of Feel», a-t-elle déclaré.
L’exposition présente des 
œuvres de la princesse 
Roqayaih, ainsi que des artistes 
Mohammed al-Ajlan, Ibrahim 

Alalmai, Modhi Muslih, Wedad 
Alahmadi, Mohammed Rayes, 
de la photographe Hadeel al-
Jmaan, du sculpteur Mohammed 
Althaqafi et du calligraphe Bader 
Aljafen.
Au fond de la salle d’exposition, 
une installation vidéo invitait 
les spectateurs à en devenir le 
centre. En se tenant au centre, 
face au contenu immersif, ils ont 
vécu les événements qui se sont 
déroulés avant la création du 
premier État saoudien, la fusion 
de la région, jusqu’au règne du 
roi Abdelaziz.
«C’est pour donner l’impression 
que c’est pour vous, en tant que 
Saoudien. Vous êtes le point 
central», a-t-elle indiqué en 
décrivant l’œuvre d’art.
L’œuvre exclusive de la 
princesse Roqayaih, «Fath Al 
Riyadh (Unification de Riyad)», 
offre une partie de l’histoire du 
Royaume que nous connaissons 
aujourd’hui. Dans l’obscurité de 
la nuit, la lune suivant derrière, 
les héros du passé émergent au 
premier plan de la toile, juchés 
sur leurs coursiers, dans des 
teintes de vert patriotique.
Le roi Abdelaziz est accompagné 
de ses hommes, dont le grand-
père de la princesse Roqayaih, le 
prince Nasser ben Saoud et son 
fils le prince Saoud ben Nasser, 
le prince Mohammed ben Abdel 
Rahmane, le prince Fahad ben 
Jiluwi et son frère Abdallah ben 
Jiluwi.
«Peu de gens connaissent cette 
histoire et les héros qui ont 
accompagné le roi Abdelaziz, qui 
ont tous leur propre histoire et 
leur contribution à l’acquisition 
de Riyad. J’ai donc voulu les 

réunir tous dans un même cadre. 
La scène est représentée la nuit 
parce que leur plan a eu lieu 
pendant la nuit», a-t-elle signalé.
La fête nationale occupe une 
place particulière dans le cœur 
de la princesse Roqayaih, non 
seulement pour sa capacité à 
rassembler les gens, mais aussi 
pour son potentiel à éduquer le 
public saoudien sur son histoire 
pertinente.
«Le Jour de la fondation signifie 
beaucoup pour moi, en dehors du 
fait que c’est ma famille et que 
l’un de ces héros est mon grand-
père. C’est le fondement de ce 
que nous sommes aujourd’hui. 
C’est grâce à leurs efforts 
initiaux.
«Si vous lisez l’histoire, tant de 
choses ne nous ont jamais été 
mentionnées, c’est pourquoi j’ai 
voulu mettre en avant les petits 
détails, comme ce que le roi 
Abdelaziz disait avant de prendre 
une décision (par le calligraphe 
Bader Aljafen), afin que les gens 
comprennent la signification de 
la Journée de la fondation et la 
différence entre celle-ci et la 
Journée nationale, également.»
L’artiste numérique Chams 
Alsehli a actualisé son style 
surréaliste habituel pour recréer 
un portrait du roi Abdelaziz.
«Je ne me limite à aucune école 
d’art, juste mon esprit et mes 
sentiments, et parfois des rêves 
qui me viennent. Cette pièce 
était un défi, mais dans le bon 
sens du terme. C’était une belle 
douleur», a-t-elle déclaré à Arab 
News.
Bien qu’Alsehli n’ait pas 
l’habitude de créer des œuvres 
réalistes, elle a mis ce style en 

pratique pour réaliser l’œuvre 
numérique présentée dans 
l’exposition.
Non loin de là, les œuvres 
de l’artiste de renom Tagrid 
Albagchi racontent une histoire 
qui leur est propre. L’œuvre 
intitulée «Women Driving and 
Social Life» (Les femmes au 
volant et la vie sociale) déborde 
de couleurs et illustre la liberté 
que les femmes ont acquise 
depuis qu’elles ont obtenu le 
droit de conduire. L’œuvre 
encadre trois véhicules, tous 
conduits par des femmes, dans le 
style caractéristique de l’artiste.
L’autre est une œuvre d’art 
exclusive créée spécialement 
pour l’exposition.
L’artiste multimédia Mai 
Hamdan fusionne des 
aspects et des techniques 
traditionnelles avec des versions 
contemporaines dans son œuvre 
«Mader», un terme arabe qui 
signifie «passé» et «présent». 
L’œuvre se compose de pierres 
précieuses brutes et non taillées, 
fabriquées à l’aide de résine, qui 
constituent la couche extérieure 
de l’œuvre, et d’une broderie 
traditionnelle Sadu détaillée 

sous-jacente à l’extérieur.
«Je suis très intéressé par la 
consolidation de notre identité 
et de notre patrimoine, c’est 
pourquoi j’ai commencé à créer 
des peintures modernes mais 
intemporelles qui s’éloignent 
des méthodes traditionnelles», a 
révélé Hamdan à Arab News.
Pour Hamdan, l’exposition 
représente l’unification non 
seulement de l’État, mais aussi 
des artistes. Ils se sont tous 
intégrés de manière à présenter 
une identité solide et un objectif 
plus grand, indépendamment du 
balancement de leurs pinceaux 
ou de la nature de leur moyen.
«Le jour de la fondation est le 
moment où toutes nos histoires 
ont commencé», a-t-elle soutenu. 
«Auparavant, les artistes 
occidentaux recevaient plus 
d’attention, mais après la Vision 
2030, la situation a complètement 
changé. L’objectif de la caméra 
s’est davantage concentré sur 
les artistes saoudiens dans le but 
de montrer au monde le nombre 
d’art, le nombre de talent et le 
nombre de créations émanant de 
nos âmes.»

Le roi Ramsès II rate sa séance de bronzage

L’exposition du Jour de la fondation met en valeur l’histoire 
de l’Arabie saoudite à travers l’art
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C’est une œuvre 
magistrale de Taha 
Hussein que les 

éditions Orient, sous la direction 
d’Ysabel Saïah-Baudis, ont choisi 
de remettre au goût du jour en la 
traduisant.
Depuis plus de dix siècles, 
Shéhérazade enflamme 
l’imaginaire; pourtant, sa propre 
parole, on ne l’avait presque 
jamais entendue. Taha Hussein, le 
géant de la littérature égyptienne, 
la fait parler alors que, devenue 
reine, forte et magnanime, elle 
distrait son mari, le roi, en 
continuant à lui raconter des 

contes pleins de sagesse.
Les Rêves de Shéhérazade, un 
roman qui n’avait jamais été 
traduit en français, est illustré par 
Dia Azzawi, le célèbre peintre 
irakien qui a travaillé sur tous 
les grands mythes arabes. Avec 
quinze dessins, dont la couverture 
du livre, il contribue à compléter 
le portrait de Shéhérazade, cette 
héroïne.
André Miquel, qui a préfacé 
l’ouvrage, fait lui aussi parler 
Shéhérazade à sa manière. 
Philippe Vigreux, qui a 
également traduit l’Égyptien 
Naguib Mahfouz, prix Nobel de 

littérature, parvient à redonner au 
récit sa force universelle.
Taha Hussein, auteur d’une 
œuvre immense où se conjuguent 
critique, histoire, fiction et poésie, 
fait figure de rénovateur de la 
littérature arabe tant par ses idées 
que par son style. Surtout connu 
en France pour Le Livre des jours, 
une admirable autobiographie 
romancée traduite dans de 
nombreuses langues, il continue 
de rayonner, près de cinquante 
ans après sa disparition.
Les Rêves de Shéhérazade est 
sorti en France le 17 février.

Les États-Unis ont rendu 77 
antiquités qui avaient été pillées 
au Yémen, ont annoncé mardi les 
autorités américaines, précisant 
que les objets seraient hébergés 
«temporairement» dans un musée 
de Washington, selon les termes 
d’un accord avec le gouvernement 
yéménite.
La liste comprend «64 têtes 
en pierre sculptée, 11 pages 
manuscrites du Coran, un bol 
gravé en bronze, et une stèle 
funéraire des cultures tribales 
Ma’în ou minéennes des hautes 

terres du nord-ouest du Yémen, 
datant du 1er siècle avant Jésus-
Christ», détaille le communiqué 
du procureur fédéral de New York, 
Breon Peace.
L’annonce s’est faite conjointement 
entre le bureau du procureur, 
le département de la Sécurité 
intérieure, le département d’Etat, 
et la Smithsonian Institution, qui 
comprend près de 20 musées aux 
Etats-Unis.
La justice de l’État de New York 
mène depuis plusieurs années 
une vaste campagne de restitution 

d’antiquités pillées dans le monde 
qui ont atterri dans des musées et 
galeries de la mégapole: de 2020 
à 2021, au moins 700 pièces ont 
été rendues à 14 pays, dont le 
Cambodge, l’Inde, le Pakistan, 
l’Égypte, l’Irak, la Grèce ou 
l’Italie.
Selon le communiqué du 
procureur Peace, les 64 têtes 
en pierre sculptée avaient été 
confisquées aux États-Unis dans 
le cadre d’une procédure de 
plaider coupable en 2012 d’un 
contrebandier d’antiquités nommé 

Mousa Khouli, aussi connu sous le 
nom de «Morris» Khouli.
Les antiquités, notamment 
égyptiennes, étaient importées aux 
Etats-Unis depuis Dubaï avec de 
faux documents.
L’ambassadeur du Yémen 
aux États-Unis, cité dans le 
communiqué, a exprimé sa 
«profonde gratitude» envers l’État 
américain.
«J’exprime également ma grande 
reconnaissance envers le Musée 
national d’art asiatique de la 
Smithsonian pour avoir accepté 
de conserver temporairement ces 
antiquités, jusqu’à ce qu’elles 
soient complétement rapatriées 

au Yémen dans le futur», a ajouté 
l’ambassadeur Mohammed Al-
Hadhrami.
Le gouvernement yéménite et ce 
musée de Washington ont passé un 
accord de conservation des objets 
pour deux années, «avec l’option 
de le renouveler à la demande» du 
Yémen.
Le Yémen est dévasté depuis plus 
de huit ans par une guerre civile 
qui a fait des centaines de milliers 
de morts, et plongé le pays le plus 
pauvre de la péninsule arabique 
dans l’une des pires tragédies 
humanitaires au monde.

Les Rêves de Shéhérazade

 Taha Hussein mis en lumière par les éditions Orient

Les Etats-Unis rendent au Yémen 77 antiquités pillées
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Pour Maru Prats, l’art est une passion innée 

Liam Neeson 
n’est pas fan par des 
films de super-héros

Les films de superhéros, très peu 

pour Liam Neeson. L’acteur préfère 

se contenter des films d’action, 

comme la franchise Taken dont il 

est le héros. Comme il l’a confié à 

Rolling Stone, que ce soit Marvel 

ou DC, il n’est « vraiment pas fan » 

de ces univers. En revanche, il leur 

reconnaît des qualités certaines.

« Je les admire parce que c’est 

Hollywood avec toute sa grandeur 

et sa technologie, ce qui est 

phénoménal, mais ils me semblent 

tous raconter exactement la même 

histoire », a-t-il déclaré au magazine.

Le bon choix

Des propos étonnants alors que 

Liam Neeson a lui-même joué dans 

plusieurs films de ce genre. Il a 

en effet interprété Peter Westlake/

Darkman dans le film Darkman de 

Sam Raimi en 1990. Mais aussi celui 

de Henri Ducard/Ra’s al Ghul dans 

Batman Begins en 2005 et The Dark 

Knight Rises en 2012.
Cependant, si l’acteur a accepté, cela 

semble être avant tout une question 

de réalisateur et d’affiche. Il a 

beaucoup de respect pour le travail 

de Christopher Nolan. « Ils avaient 

un côté noir. Et Chris(tian) Bale et 

Gary Oldman ? Allez ! Quel casting! 

Et Michael (Caine) et Morgan 

(Freeman) ? Mon Dieu ! », a-t-il 

lancé.

L’ambassade du Liban à Riyad 
a accueilli le 20 février 2023, en 
début de soirée, une exposition 
de l’artiste espagnole Maru Prats 
intitulée «Mediterranean Flair» 
(«Style méditerranéen»).
Maru Prats est une artiste 
internationale, passionnée, une 
amoureuse de la vie. Elle est née 
en 1968 à Barcelone, en Espagne, 
et a toujours été passionnée par 
l’art.
C’est dans le courant des années 
1980 qu’elle a commencé la 
peinture, faisant preuve dès 

ses débuts d’un immense 
enthousiasme qui se reflète dans 
les tableaux qu’elle expose.
Maru Prats a vécu dans trois 
grandes villes européennes – 
Bruxelles, Milan et Vienne – et 
elle s’est naturellement intégrée 
dans le monde artistique de 
chacune d’elles. On perçoit 
nettement à travers ses œuvres 
l’influence des peintres qu’elle 
aime.
Elle a d’ailleurs participé à de 
nombreuses expositions en 
Europe et au Moyen-Orient 

(Milan en 2019, Barcelone en 
2018 et 2019, Dubaï en 2018 et 
2022, Vienne en 2016).
Depuis 2016, Maru a jeté l’ancre 
à Riyad. La beauté du désert et la 
richesse de la culture arabe l’ont 
subjuguée; elles sont devenues 
aussitôt une importante source 
d’inspiration. 
Maru est membre de Synergie, 
un groupe d’artistes qui œuvre 
à promouvoir à travers l’art 
des valeurs humaines telles 
que l’amour, la fraternité et la 
tolérance.

Elle parvient à jouer avec la 
lumière, avec les couleurs et avec 
les contrastes selon ses émotions, 
en fonction de ce qu’elle souhaite 
exprimer. «Je combine plusieurs 
influences artistiques pour être 
créative», a-t-elle confié à Arab 
News.
Ses tableaux traduisent avec 
beaucoup de naturel l’optimisme, 
la force, la joie de la femme 
qu’elle est.
Elle a précisé, lors de son 
intervention en 2016 au siège 

de l’ONU, à Vienne: «La beauté 
de la vie me surprend toujours; 
la peinture est ma façon de dire 
merci.»  
Ses tableaux ont été souvent 
exposés dans divers lieux de 
Riyad: Synergy Gallery, Indian 
Embassy en 2021, Kingdom City 
Compound Restaurant en 2020, 
Ritz-Carlton Hotel en 2019, 
The Saudi Arabian Society for 
Culture and Arts en 2019, Sama 
Gallery en 2018, Prince Sultan 
University en 2017, entre autres.
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La 13ème édition du salon 
international du tourisme, 
des voyages et des transports 

«SIAHA 2023» s’est ouverte, 
mercredi au Centre des conventions 
«Mohamed Benahmed» d’Oran, 
avec la participation de plus de 30 
opérateurs.
Placée sous le haut patronage 
du ministère du Tourisme et de 
l’Artisanat, cette manifestation 
enregistre la participation 
d’opérateurs nationaux et 
étrangers, à l’instar de la Tunisie, 
de la Tanzanie, du Sénégal, des 
Emirats arabes unis, du Qatar 

et de la Turquie, venus exposer 
leurs services dans les domaines 
du tourisme, des voyages, des 
transports, de l’hôtellerie, des 
systèmes modernes de réservation 
et de l’équipement hôtelier.
Ce rendez-vous, considéré 
comme l’une des plus importantes 
manifestations nationales 
périodiques, constitue un espace 
pour les opérateurs algériens 
pour mettre en exergue les atouts 
touristiques dont recèle le pays et 
présenter leurs offres et produits 
dans le domaine du tourisme afin 
de promouvoir la destination 

Algérie.
Le salon constitue également une 
opportunité pour les exposants 
nationaux de rencontrer leurs 
homologues étrangers dans 
la perspective d’échanges 
d’expériences en matière 
d’utilisation des technologies, de 
numérisation des spécialités du 
tourisme, comme l’a expliqué à 

l’APS l’organisateur principal du 
Salon, Douadi Nouredine.
Il a ajouté que le salon 
s’intéressera particulièrement à 
la question de la numérisation 
de l’industrie artisanale à travers 
la programmation d’une série 
de communications, comme il 
constituera une opportunité pour les 
visiteurs de découvrir la diversité 
des produits touristiques proposés 
par les agences de voyages et de 
tourisme, notamment à l’approche 
des vacances de printemps et en 
préparation du mois de Ramadhan 
au cours duquel une forte demande 

est exprimée pour des séjours 
dans les Lieux Saints de l’Islam 
ainsi qu’en prévision de la saison 
estivale.
Parallèlement, l’agence de 
communication «ASTRA», 
initiatrice de cet événement, 
a programmé des rencontres 
entre les opérateurs nationaux et 
étrangers en vue d’encourager 
le partenariat bilatéral ainsi que 
des communications traitant de 
sujets liés au tourisme en général, 
animées par des experts, des 
concours et un stand de produits 
d’artisanat artistique.

Trente-deux (32) 
personnes sont mortes 
et 1172 autres ont été 

blessées dans 999 accidents de 
la circulation survenus entre 
le 12 et le 18 février à travers 
le territoire national, indique 
mardi un bilan de la Protection 
civile.
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré au niveau de la 
wilaya d’Ouargla avec 5 morts 
et 17 blessés suite à 11 accidents 
de la circulation, note la même 
source.
Par ailleurs, les éléments 
de la Protection civile ont 
effectué 899 interventions pour 
l’extinction de 582 incendies, 

urbains, industriels et autres, 
dont les plus importants ont 
été enregistrés au niveau des 
wilayas d’Alger (54 incendies), 
Mostaganem (36) et Blida (35).
Concernant les opérations 
diverses, 6167 interventions ont 
été effectuées durant la même 
période pour le sauvetage de 
480 personnes en situation de 
danger et l’exécution de 5453 
opérations d’assistance.

Le lundi dernier, un incendie 
a gravement endommagé 
la mosquée de Tortona, 

appartenant au centre culturel 
islamique, en Italie. En effet, à 
l’aube du 20 février dernier, les 
fidèles musulmans ont été surpris 
de constater la présence des 
pompiers qui tentent de maitriser 
l’incendie.
En effet, les musulmans de cette 
ville italienne ont été choqués 
de voir ce qui vient d’arriver à la 
mosquée. Malgré l’intervention 
rapide des pompiers, l’incendie 
a laissé de nombreux dégâts. 
Notamment à l’intérieur comme 
à l’extérieur de ce lieu de culte.
Une enquête a été entamée par 
les autorités concernées. Et ce, 

notamment pour déterminer qui 
est derrière cet acte criminel 
qui a gravement endommagé 
la mosquée en question. Après 
avoir maitrisé cet incendie, les 
pompiers, mais aussi les fidèles 
musulmans de cette mosquée, 
ont constaté la présence de deux 
croix inversées à l’entrée de la 
mosquée.
Dans des déclarations à la presse 
italienne, le maire de la ville 
condamne fermement l’acte 
d’incendier la mosquée. Et fait 

part de son soutien et sa solidarité 
avec les musulmans de sa ville, 
avec lesquels il entretient  « 
d’excellentes relations ». En effet, 
Federico Chiodi rappelle que les 
musulmans d’Italie comptent 
parmi les premiers à faire preuve 
de solidarité avec les Italiens, 
lors de la crise pandémique 
du covid-19.  Pour ce premier 
responsable de Tortona, il s’agit « 
d’un épisode intolérable » et qui 
sera poursuivi conformément à la 
loi italienne.
Par ailleurs, la communauté 
musulmane à Tortona considère 
l’acte d’incendier la mosquée 
ne représente aucunement la 
population chrétienne de la ville.
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Accidents de la circulation:

32 morts et 1172 blessés 
en une semaine

ItAlIe :

La mosquée de Tortona visée 
par un incendie criminel

Le projet de la cité 
intelligente et le 
mortier de restauration 

des sites archéologiques 
ont constitué les principales 
innovations de l’exposition 
du salon international des 
constructions modernes et 
des nouvelles technologies 
(Builtec), qui ont suscité, 
mercredi, l’engouement des 
visiteurs de la troisième 
édition de cette manifestation, 
tenue au complexe culturel 
Ahmed Bey de Constantine.
La cité intelligente est 
un projet née d’une idée 
innovante initiée par des 
élèves âgés entre 9 et 11 ans 
issus de l’association «Jil 

Technologie» de Constantine 
et qui consiste à digitaliser le 
mode de vie de ses habitants 
avec la télégestion les 
systèmes de distribution de 
l’énergie solaire et ceux de 
l’évacuation et de l’épuration 
des eaux pluviales et usées, a 
indiqué à l’APS, la présidente 
de cette association, Dr 
Meriem Serarna.
Ce projet, exposé au salon 
Builtec en présence des 
autorités locales et des 

entreprises de réalisation, 
permet d’exploiter les eaux 
usées de cette cité dans 
l’irrigation et les besoins 
industriels à travers un réseau 
souterrain qui redirige les 
quantités d’eaux amassées 
vers une station de traitement, 
outre l’automatisation du 
système de distribution 
d’énergie solaire afin 
d’atteindre une autonomie en 
la disponibilité d’électricité, a 
précisé Mme Serarna.
D’autre part, le mortier 
de restauration des sites 
historiques et archéologiques 
ainsi que les vieux bâtis sont 
des produits 100 % algérien 
fabriqués par la société Silex en 

vue de restituer et sauvegarder 
le patrimoine architectural 
des différentes régions du 
pays, entre autres ceux de la 
wilaya de Constantine, a fait 
savoir le représentant de cette 
entreprise.
Ce mortier est un élément de 
restitution composé de sable, 
de ciments spéciaux, de fibres 
et d’additifs, construit dans 
le but de remettre en état 
et protéger les ouvrages en 
béton et en matériaux rigides 
et à rendre homogènes les 
rebouchages mais aussi à 
renforcer la résistance de 
l’ouvrage abimé.
Parmi les autres produits 
exposés figurent les produits 

technologiques «smart home» 
et ceux de gestion à distance 
des installations, en sus des 
matériaux novateurs mis au 
service des constructions 
modernes et la promotion 
du devenir du secteur du 
Bâtiment.
Dans le cadre de ce salon, 
dont la clôture est prévue 
jeudi, les étudiants du 
département d’architecture 
de l’université de Sétif 
ont bénéficié d’une sortie 
pour visiter les monuments 
historiques de la wilaya de 
Constantine, organisée par «la 
fondation architecture, ville 
et patrimoine» et l’entreprise 
Mediasmart

SAlon BuIltec :

La cité intelligente et le mortier de restauration des sites 
archéologiques, principales innovations exposées


